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Este domingo el Partido de la Revolución 
Democrática PRD, celebró su Consejo 
Político para elegir a la nueva dirigencia, 
en sustitución de Francisco Javier 
Castellón Fonseca, presidente municipal 
de Tepic, quien tuvo a bien separarse 
de esa responsabilidad de dicho 
instituto político.
La presidencia y secretaria del PRD, 
recayó en Ignacio Ponce Sánchez y 
Jesús Vega, quienes este domingo 
fueron electos en la asamblea realizada 
en céntrico punto de reunión de la 
ciudad de Tepic, en que también ocho 
personas más dejaron sus carteras 
para dedicarse de tiempo completo 
a la función pública.
Todo indica que las diferentes 
expresiones políticas se preparan 
para el proceso electoral del año 
entrante, por ello, la renovación de 
sus dirigencias y comités municipales 
y en su momento definir los métodos 
de selección de sus abanderados.
En el caso del PRI, el sábado anterior 
llevaron a cabo su evento, y “ a partir 
de este día, en el que nuestro partido 
inicia una nueva etapa de nuestra 
vida política y electoral, todas y todos 
privilegiemos el valor de la unidad, el 
interés superior del reposicionamiento 
electoral al que nos llama el partido, 
para constituir una sólida y contundente 
alianza interna, haciendo a un lado el 
interés personal o de grupo, para la 
construcción de nuestros futuros triunfos 
electorales”, convocó el presidente 
del Comité Directivo Estatal del PRI, 
Enrique Díaz López.
El líder estatal del tricolor celebró este 
sábado su Sesión Extraordinaria de 
Consejo Político Estatal  para ratificar los 
acuerdos que se tomaron a nivel nacional 
para el desarrollo de la convención 
de delegados como método para la 
elección de candidatos la Presidencia 
de la República, diputados federales 
y senadores, que contenderán en la 
elección federal de 2018. 
Luego de que este órgano partidista 
avaló por mayoría el método de selección 
de candidaturas, con la asistencia de 
251 consejeros estatales, el líder priísta 
puntualizó que el priismo ha librado 
entusiastas y competidas contiendas 
electorales, en las cuales el pueblo 
ha expresado su voluntad, “el partido 
sus candidatos y su dirigencia, acató 
su mandato libremente registrado en 
las urnas electorales. El pueblo es el 
único que da o quita triunfos; a él nos 
debemos y por el hacemos política”, 
afirmó.
Ante la presencia de cuadros distinguidos 
del partido, Enrique Díaz aseveró que 
estos no son tiempos de confrontación 
mucho menos de simulación, “es 

la hora de anteponer la convicción 
de lo que debemos hacer, antes de 
pensar en lo que queremos ser, sin 
egoísmos ni prejuicios, hagamos el 
trabajo político que nos corresponde 
y salgamos al territorio a conquistar 
la voluntad popular”.
Durante esta Sesión Extraordinaria, 
realizado en el Auditorio “Luis Donaldo 
Colosio” de la sede estatal tricolor, 
también se aprobó por unanimidad 
el procedimiento para la postulación 
de candidatura a Regidor por el 
principio de mayoría relativa en la 
primera demarcación de San Blas, y 
la autorización del Comité Ejecutivo 
Nacional para la sanción y emisión 
de la convocatoria correspondiente.
De igual manera, se aprobó el 
convenio de coalición para la elección 
extraordinaria de esta candidatura, así 
como la integración de la Comisión 
Estatal para la Postulación de Candidatos 
del CDE del PRI en Nayarit, conformada 
por los comisionados Juan Manuel 
Ibarra Guillén, Rocío Flores Velázquez, 
Karla Gabriela Flores Parra, Efrén 
Velázquez Ibarra,  Anselmo Hernández 
Sojo, Raúl Hermosillo Hernández y 
Eneida Flores Domínguez, quienes 
tomaron la protesta estatutaria ante 
este órgano partidista.
Previo a la clausura del evento, 
Enrique Díaz hizo un llamado priismo 
nayarita “es el momento de ir todos 
por todo, la unidad para el triunfo bien 
vale que así pensemos, a ello nos 
comprometemos y en consecuencia 
actuemos. El partido reconoce su 
lealtad y voluntad de marchar unidos, 
de hacer lo posible para recuperar la 
confianza de los ciudadanos y con 
ello ganar las próximas elecciones 
presidenciales y la mayoría en el 
Congreso de la Unión para que México 
y Nayarit ganen”, aseguró el líder del 
PRI en el estado.
En otro tema, cabe mencionar que 
hoy lunes se cumple la fecha en 
que se decidirá cuál será la tarifa 
del transporte urbano en Tepic, que 
desde hace meses se pretende sea 
de ocho pesos y la mitad en caso de 
estudiantes y personas de la tercera 
edad.
En fechas recientes, el secretario 
general de gobierno, Jorge Aníbal 
Montenegro Ibarra, y dirigentes de 
organizaciones transportistas firmaron 
un convenio en que aceptaron que 
el Colegio de Contadores hicieran 
un estudio y definan el costo de ese 
servicio, por lo que los ciudadanos 
están a la expectativa de cómo quedará 
este día en que se cumple el plazo, 
aunque hay versiones que argumentan 
será de siete pesos.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

No hay a quien irle ya Castellón deja dirigencia perredista
Con el movimiento que ya inició 
respecto a los comicios que vendrán 
el próximo año, se comienzan a ver 
auto enroques de los militantes de los 
partidos políticos en los que únicamente 
ya nada más creen precisamente 
los que están afiliados a ellos para 
ver si son favorecidos por el dedo 
mayor, y los de abajo se mueven con 
la esperanza de que los favorecidos 
volteen a mirarlos para ser tomados 
en cuenta.
Sin embargo, también hay militantes 
de los diversos partidos existentes, 
que sopesan la posibilidad de brincar a 
otro lado en caso de que en su propio 
partido no figuren en el pensamiento 
de sus dirigencias, así que es probable 
que por debajo del agua estén haciendo 
méritos en otras asociaciones políticas 
por si acaso.
Y ya nada más son los mismos militantes 
que tienen la plena convicción de que 
sus partidos todavía podrían figurar en 
el pensamiento del público elector en 
donde se ha marcado una clara aversión 
hacia todos los partidos políticos 
sin excepción, de ahí que se hayan 
registrado muchas personas para las 
candidaturas independientes, sobre todo 
para la grande, por la posibilidad de 
que la mayor parte de la ciudadanía en 
su calidad de votante decida probar a 
ver qué pasa eligiendo a uno de estos 
tantos independientes; y más porque 
ya están probadas la mayoría de las 
asociaciones políticas que sean del 
color que sean, en realidad vienen a 
ser los mismos de siempre nada más 
con otra camiseta puesta. Porque ¿en 
cuál partido político no hay priistas? Y 
lo malo es que hasta en los llamados 
independientes también los hay. Claro 
que no nada más priistas sino de los 
demás partidos que, es posible que 
sean todos una misma creación de 
los mismos priistas; incluso hasta el 
Partido Acción Nacional (PAN) actual, 
pues con su actuación de los últimos 
años deja mucho que desear respecto 
al pensamiento de sus originales 
fundadores, porque ahora el PAN no 
es ni la sombra de los ideales de esos 
fundadores que tal vez se estén dando 
vueltas en su tumba al ver en lo que 
ha caído su partido por el que tanto 
empeño pusieron para contrarrestar 
una Revolución que afectaba sus 
intereses; y si bien ahora el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) se 
parece más en su comportamiento 
con el PAN, aun así distan mucho 
ambos partidos de ser para lo que 

fueron creados.
Pero si hay en verdad un partido 
todavía más desfigurado, este es el 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), que este sí se volteó feamente 
en cuanto a sus propios estatutos a los 
que ha hecho a un lado para conseguir 
mejores intereses para quienes se 
apoderaron de su dirigencia, pues 
está visto que esa dichosa alianza 
que han tenido tanto el PAN como el 
PRD no es por el bien de la población 
en sí, sino nada más para hacer la 
mosca chillar aparentando que están 
como oposición en contra del PRI, 
pero ¿en qué se ha progresado en 
el país? Las pruebas saltan a la vista 
de que nuestro país ha retrocedido 
feamente tanto económicamente, 
con en generación de empleos de los 
que han desaparecido los de forma 
permanente pues hoy en día es poco 
probable que algún trabajador se quede 
en un solo empleo durante toda su 
vida productiva.
De ahí que quede claro que ninguno 
de los tres partidos dizque más fuertes 
y representativos en nuestro país 
haya hecho nada por el bienestar de 
la población, sino que han trabajado 
nada más para sus propios intereses 
tanto individuales como de grupo.
He ahí las famosas reformas 
supuestamente estructurales que 
les han quitado muchos derechos a 
la clase trabajadora, a los maestros, 
a los médicos y enfermeras. También 
cómo se ha visto el desmantelamiento 
paulatino y acelerado a la vez de la 
energía del país de la que ya queda muy 
poca en beneficio de la Nación; pero lo 
peor es que la aparente democracia ha 
casi desaparecido por lo que ya no se 
sabe en qué régimen estamos, porque 
no se dice claramente si ya estamos 
en una dictadura, en una autocracia o 
en un estado militarizado en donde la 
voz del pueblo ya no cuenta para nada 
y que el artículo 39 constitucional no 
significa nada para la clase gobernante.
Entonces, queda claro que tendrán 
que batallar mucho los militantes de 
los partidos políticos en el país para 
tratar de convencer al público elector 
de que ahora sí son los buenos. 
Porque queda claro que no hay a 
quién irle ya, y mucha gente ya no 
confía y mucho menos cree en estas 
asociaciones políticas, y menos en los 
partidos rémoras, las lapas de siempre 
que se unen en coalición nada más 
para sobrevivir y no quedar fuera del 
presupuesto.

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza
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el Estado, él continúa aquí 
“porque amo a mi hija con 
toda mi alma y es el motivo 
por el que lucho”. 
Agregó que hace nueve 
meses no ve a la pequeña 
y jamás haría algo para 
alejarse de ella. Y en ese 
momento lloró. El juez pidió 

a una asistente de sala que 
ofreciera al imputado una 
botella de agua y papel para 
limpiarse las lágrimas.
P a r a  e n t o n c e s ,  l a 
representación de la Fiscalía 
General del Estado había 
revelado que existen otras 
tres carpetas de investigación 

“Comandante Jack” llora en audiencia; 
le dan un mes de prisión preventiva

Chocan abogados por roy rubio 

Por Oscar Verdín 
Camacho

Jahaziel Espinosa Huerta, 
conocido en redes sociales 
como “Comandante Jack” 
y que utilizaba máscaras, 
lloró al comparecer a una 
audiencia de formulación de 
imputación puesto que, dijo, 
hace nueve meses que no 
ve a su pequeña hija.
Presidida por el juez César 
Octavio García Torres, la 
audiencia fue motivada por 
la aprehensión de Espinosa 
Huerta a manos de policías 
estatales durante este jueves, 
como probable responsable 
del  del i to de lesiones 
intencionales.
Según narró una agente del 
Ministerio Público, en febrero 
pasado Espinosa golpeó al 
papá de su ex pareja, es 
decir, abuelo de su hija. De 
hecho, el agraviado asistió 
a la diligencia celebrada en 
la sala 3 de juicios orales.

También fue citado que en 
otras fechas el ahora detenido 
quebró los cristales de dos 
vehículos de la víctima. 
Cuestionados por separado, 
el imputado y la víctima 
aceptaron ante el juez que 
se les hicieron saber sus 
derechos. Era visible que 
Espinosa tenía la intención 
de declarar sobre los hechos, 
pero se reservó el derecho a 
indicación de una defensora 
pública. Sin embargo, más 
adelante hizo uso de la voz, 
al presentarse el debate 
sobre si debía permanecer en 
prisión preventiva –recluido 
en la penal de Tepic- mientras 
dura el juicio, o bien dictarse 
una medida cautelar distinta, 
como el de acudir a firma 
periódica.
Para acreditar que no echaría 
a huir, Espinosa señaló que 
fue asesor en el pasado 
gobierno y ahora, mientras 
otros personajes dejaron 

* A Jahaziel Espinosa 
se le imputa el 

delito de lesiones 
intencionales en 

agravio del papá de 
su ex pareja. 

* No hay vuelta de 
hoja: decidirá Justicia 

Federal si es válido 
el cese de Roy como 
auditor Superior del 
Estado, resuelto por 

mayoría de votos 
de la Cámara de 

Diputados.

ganando.
A propósito de la remoción 
de Rubio Salazar como titular 
de la Auditoría Superior del 
Estado de Nayarit, que decidió 
el Congreso del Estado por 
mayoría de votos el jueves 
19, escribí en la última línea 
de mi nota: 
“Ahora, a esperar el fallo de 
la Justicia Federal”.
Ese entrecomillado cobra 
mayor vigencia puesto que 
sólo el Juzgado Segundo 
de Distr i to en Materia 
Administrativa y de Trabajo en 
el Estado de Jalisco, o bien un 
Tribunal Colegiado, resolverán 
la validez del acto del Pleno de 
la Cámara de Diputados que 
cesó a Roy Rubio, puesto que, 
seguramente, los abogados 
de éste interpondrán algún 
recurso contra ello.
Por el contrario, la apuesta 
del Congreso del Estado sería 
notificar inmediatamente –o 
bien ya se hizo- al Juzgado 
de Distrito que la situación 
del amparista ya cambió: de 
suspendido como auditor, ha 
cesado.

El viernes 20 fue revelado 
un documento, por parte de 
abogados de Roy, en torno a 
una suspensión provisional 
que le fue concedida 
contra actos del Pleno del 
Congreso del Estado, “de 
manera que las cosas se 
mantengan en el estado en que 
actualmente se encuentran, 
es decir, las autoridades 
responsables continúen con 
el procedimiento de remoción 
número CHCPP-001/2017, 
instaurado en su contra hasta 
su resolución, pero deberán 
de abstenerse de dictar la 
resolución correspondiente, 
como lo prevé el artículo 
147 de la Ley de Amparo, 
hasta en tanto se resuelva 
la suspensión definitiva”…
En el documento hay otro 
párrafo que cobra importancia: 
“En diecinueve de octubre 
de dos mil diecisiete, el 
Secretario da cuenta al Juez, 
con un copias (sic) del escrito 
de ampliación de demanda. 
Conste”.
Tales líneas hacen presumir 
que el Pleno del Congreso del 

Estado habría sido incluido 
como autoridad responsable 
en el juicio de amparo hasta el 
19 de octubre, precisamente el 
día que se resolvió la remoción 
de Roy. Se trataría, se supone, 
de un aparente error de la 
defensa. ¿Por qué el Pleno 
no fue incluido semanas antes 
como autoridad responsable?
Coincidentemente, y como 
fue apuntado en este espacio, 
el alcance de la suspensión 
provisional fue abordado 
la mañana del jueves 19 
durante la sesión de los 
diputados que integran la 
Comisión de Hacienda, Cuenta 
Pública y Presupuesto, por 
lo que Ramiro Ávila Castillo, 
encargado de la Secretaría 
General del Congreso, reveló 
entonces que el amparo de 
Rubio no citó como autoridad 
responsable al Pleno de la 
Cámara y, por lo tanto, la 
resolución que se dictara 
era procedente.
Esa explicación pudo haber 
motivado que minutos después 
se presentara la ampliación 
de demanda en el Juzgado 

de Distrito, con oficinas en 
Zapopan, Jalisco, y que trajo 
la suspensión provisional 
conocida el viernes 20. Y 
ahora la pregunta es qué 
efectos podría tener esa 
suspensión frente a un acto 
que ya ocurrió, como fue la 
remoción del auditor Superior 
del Estado.
Como ya fue señalado, tanto 
una parte como la otra podrán 
argumentar situaciones a su 
favor, pero la decisión final 
está en terrenos del Poder 
Judicial Federal. Puede darse 
como un hecho que serán 
presentados recursos con 
ambas posturas.
Por cierto, el hecho de que Roy 
y sus abogados decidieran 
llevar la demanda de amparo 
fuera de Nayarit, número 
2890/2017, irónicamente jugó 
en su contra por el tiempo, 
puesto que si bien la citada 
suspensión se conoció a 
través de redes sociales y 
medios de comunicación, 
oficialmente no habría sido 
notificada el viernes 20 ante 
el Congreso del Estado.

contra el individuo. Se trataría 
de otros sucesos sobre 
violencia familiar.
Después de un largo debate 
entre la agencia ministerial 
y la defensora pública, el 
juez resolvió dictar prisión 
preventiva de un mes. Una vez 
cumplido el plazo la medida 
será revisada. García Torres 
explicó que con ello se busca 
proteger la integridad de la 
víctima y el domicilio de una 
familia.
Al escuchar lo anterior, 
Jahaziel Espinosa hizo un 
movimiento negativo con la 
cabeza.
La audiencia sobre vinculación 
a proceso se efectuará la 
próxima semana.
Entre el público se encontraba 
una pareja en edad adulta, 
padres de Espinosa, con 
quienes intercambió un saludo 
con la cabeza. La señora, 
igual que él, también lloraba.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El caso Roy Rubio Salazar 
vive momentos que gustan 
a muchos abogados: donde 
todos, de un lado y del otro, 
afirman que el pleito lo van 
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alcoholímetro ha disminuido 
accidentes en tepic: César betancourt

diputados alargan aprobación del apoyo a campesinos

se Instala la Comisión de asuntos pesqueros y desarrollo acuícola

Por: Mario Luna
El Secretario de Seguridad 
Pública en el municipio de Tepic, 
César Betancourt García, informó 
que gracias a los operativos 
del alcoholímetro que se están 
instalando sobre todo los fines 
de semana por diferentes puntos 
dela ciudad, sin tener lugar fijo, 
se han estado disminuyendo los 
accidentes viales por ingesta 
de alcohol.
Dijo que en estas cuatro semanas 
que se han estado instalando 
se han tenido muy buenos 
resultados, ya que el objetivo 
primordial es prevenir accidentes 
y se está consiguiendo, ya que se 
han detenido a varios vehículos 
donde sus conductores andan 
manejando en estado de ebriedad 
y por consiguiente son un riesgo 
latente de que puedan provocar 
accidentes que lamentar, ya que 

no solo ellos y los ocupantes de 
ese vehículo salen lastimados, 
sino que dañan el patrimonio 
de terceros así como pueden 
ocasionar hechos que lamentar.
Señaló que se han detenido 
alrededor de 50 y aun no se 
tiene las estadísticas de esta 
semana que concluye, lo que 
habla que se han prevenido este 
mismo número de accidentes.
Lamentó el funcionario policiaco, 
que en esos operativos de 
a lcoho l ímet ros ,  se  es té 
detectando que sean jóvenes 
los que mayormente andan 
embriagándose y con los 
humos del alcohol, no tomen 
precauciones necesarias y 
mane jen  a  ve loc idades 
inmoderadas, con lo que se 
corre el riesgo de ocasionar 
accidentes.
Exhortó a los jóvenes como a 

quienes los fines de semana 
acostumbran ir a los antros 
a tomar,  a que asuman 
responsabilidades y designen 
a un conductor que no consuma 
alcohol y de esta manera evitarse 
problemas.
Detalló que en la detención en 
estos puntos de revisión,  los 
vehículos son los que quedan 
retenidos como garantía de que 
sus dueños pagarán la multa, pero 
sus ocupantes de esos vehículos 
se van a sus casas, al grado de 
que los uniformados tienen la 
indicación que los apoyen con 
un taxi que los puedan llevar 
con seguridad a sus hogares.
Al preguntarle sobre a cuánto 
asciende una multa por estado 
de ebriedad, dijo que a 7 mil 
pesos, por ello, la invitación es 
a que no manejen consumiendo 
alcohol, para no afectarlo en sus 

economías familiares, agregando 
que se lleva un registro de quienes 
son detenidos por conducir 
en estado de ebriedad, esto 
para tener un padrón y estarlo 
confrontando permanentemente 
con quienes se están deteniendo 
por este mismo motivo por lo que 
se analiza tomar medidas más 
drásticas para poder disminuir de 
manera definitiva los accidentes 
viales por la ingesta de alcohol.
Al preguntarle sobre qué tipo 
de medidas más drásticas se 
pudieran implementar, César 
Betancourt, Secretario de 
Seguridad Pública en Tepic, 
dijo que se discutirá con cabildo 
la posibilidad de que teniendo 
un registro y saber quiénes 
son reincidentes permanentes, 
se les pueda detener y remitir 
a las celdas por 48 horas, sin 
derecho a fianza.

Al preguntarle sobre qué zonas 
son las que tienen mayor 
incidencia de detenidos por 
conducir en estado de ebriedad, 
dijo que no se tiene alguna en 
específico, ya que por donde 
quiera que se instala el programa 
del alcoholímetro, hay detenidos 
por estas circunstancias, pero 
indudablemente,  los puntos que 
se han instalado y se han detenido 
mayor cantidad de vehículo están 
el de la México e Insurgentes, el 
de México y Zaragoza, México y 
Bravo, insurgentes y Jacarandas, 
Victoria y México, por los extintos 
estadios, entre otros.

con Financiera Rural, para volver a ser 
sujetos de créditos, y para ello enviara 
iniciativa al congreso, para apoyar a los 
campesinos, los diputados le han estado 
dando largas ya la fecha ni siquiera la han 
estudiado para su discusión y aprobación 
en la comisión de agricultura.
Es por ello que el presidente de la 
comisión de agricultura en el congreso, 
el diputado panista Librado Casas 
Ledezma, aseguró que se tienen que 
dialogar con el gobernador, así como con 
el de SEDERMA, para  hacerle algunas 
correcciones a dicha iniciativa, y aunque 
dijo que ya se está trabajando en ello, no 
se ha visto que la comisión que preside 
lo esté  haciendo, pese que al ejecutivo 
le interesa que se apruebe para estar en 
condiciones de apoyar al campesinado 
que están en cartera vencida y que por 

ello no pueden ser sujetos de crédito 
alguno.
“Le tendríamos que hacer alguna mínima 
remodelación, ya que no hay mucho que 
modificarle, el tema es la deuda de los 
campesinos, ahí es tanto debes, tanto 
vales”.
Y aunque aclaró que no es ninguna 
iniciativa, sino que es una decisión que 
el gobernador tomó, por lo que se deben 
de analizar algunos rubros donde hay 
dinero para poderlos destinar a la cartera 
vencida y que posteriormente se tendrá 
que presupuestar en la ley de ingresos 
para poderle echar la mano al gobernador, 
explicó el diputado Librado Casas.
Dijo que todos debemos de entrarle 
al tema de resolver el problema de 
los campesinos en cuanto a la cartera 
vencida, por lo que tanto el mandatario 

estatal, los diputados, el delegado de 
Financiera Rural, el de Sederma, todos 
debemos de entrarle.
Dijo que es bueno que haya preocupación 
del gobernador para con los campesinos, 
y que con hechos se les esté apoyando  
sin importar de donde pueda proceder 
dicha ayuda y apoyo, ya que el campo 
lo que requiere es que vengan a echarle 
la mano.
Dijo que Raúl Rosales, delegado de 
Financiera Rural, indudablemente le estará 
echado la mano no solo a los campesinos, 
sino a Nayarit y el compromiso tal como 
lo exigió el gobernador es que dicho tema 
del apoyo a los campesinos que están en 
cartera vencida salga adelante y así será, 
el mandatario está sacando la cara por 
los campesinos  y eso es lo que nos debe 
importar, señaló el legislador del PAN.

*Jóvenes los que mayormente son detenidos por ingerir bebidas embriagantes conduciendo

Por: Mario Luna
Pese a que el gobernador Antonio 
Echevarría García, anunciara desde 
hace más de 13 días en  la cabecera 
municipal de Tuxpan, y comprometido en 
ese lugar con los campesinos de la zona 
norte, de que les apoyaría con su adeudo 
de los 40 millones de pesos que tienen 

*Reconocen que es preocupación del gobernador apoyar al campo y a los campesinos que están en 
cartera vencida con un apoyo de los 40 millones de pesos que deben a Financiera Rural, pero pese 
a esa preocupación los diputados no han analizado dicha iniciativa menos la han aprobado, ¿acaso 

faltará enlaces del ejecutivo con el congreso para lo referente a asesoría?

Por: Lorena Meza
La mañana del pasado jueves 
19 de octubre se instaló, en la 
sala de Comisiones “Esteban 
Baca Calderón” la Comisión de 
Asuntos Pesqueros y Desarrollo 
Acuícola de la XXXII legislatura.
Dicha comisión está integrada 
por la Dip. Rosa Mirna Mora 
Romano como presidenta; el 
Dip, Lucio Santana Zúñiga, 
como vicepresidente; Diputado 
Ramón Salcedo Osuna, como 
secretario; Dip. Eduardo Lugo 

López y Dip. Librado Casas 
Ledezma como vocales.
La Diputada Rosa Mirna Mora 
Romano en su carácter de 
presidenta fue muy puntual al 
decir; “Son muchos los retos y 
tarea pendientes por realizar 
en esta materia”. Sostuvo que 
durante años se ha descuidado 
esta actividad económica 
primaria en Nayarit, y que 
tanto ella como el resto de 
los integrantes de la comisión 
tienen la intensión de sacar, 

durante los próximos 4 años, la 
agenda pendiente en asuntos 
pesqueros.
Para ello, se acordó llevar a 
cabo una serie de reuniones 
y foros entre agrupaciones de 
pescadores y expertos en la 
materia, que puedan aportar 
ideas para modificar el marco 
legal vigente y traducir el trabajo 
legislativo de la Comisión 
recién instalada en mejores 
condiciones de vida para los 
pescadores nayaritas.

Asuntos Pesqueros y Desarrollo 
Acuícola, será una de las más 

activas en esta legislatura, 
gracias al empuje de su 
presidenta, Dip. Rosa Mirna 
Mora Romano.
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este martes celebran aniversario las oNg’s

Con el temor de 
sufrir enfermedades

Dentro de Huajicori existe un basurero que ya es insoportable su 
olor y puede causar enfermedades: Daniel S. Carrillo Arce

Entrada libre al patio de la Presidencia Municipal de Tepic

Tepic, Nayarit.- Con la 
realización de la primera 
Expo ONG’s 2017, el Consejo 
Estatal de  Organismos No 
Gubernamentales, que preside 
Ventura Espinosa Tovar; 
celebra su 19 aniversario de 
fundación este martes 24 de 
octubre en el patio central del 
palacio municipal de Tepic 
con un programa que inicia 
a las nueve de la mañana.
Con la presencia del presidente 
de la Comisión de Defensa 

de los Derechos Humanos 
para el Estado de Nayarit, 
Guillermo Huicot Rivas Álvarez 
e invitados especiales que 
tendrán a su cargo el corte 
de listón inaugural,  se hará 
entrega de un reconocimiento 
al Doctor Jesús Amaro Romero, 
fundador de este Consejo.
“Nuestro propósito es fortalecer 
a las asociaciones civiles”, 
asegura Espinosa Tovar. “En 
19 años queda de manifiesto 
que estamos preparadas y se 

reconoce que apoyamos a los 
gobiernos en diversos sectores 
de la población vulnerable. 
Buscamos la vinculación y 
el diálogo institucional con 
los tres niveles de gobierno”.
La celebración incluye la 
conferencia “Habla bien de 
México”, que invita a los 
ciudadanos a resaltar los 
valores, tradición y cultura de 
nuestro país, impartida por  
Rommel Madariaga Ramírez, 
coordinador nacional de “Es 

Momento de México” y asesor 
legislativo en la cámara de 
diputados del Estado de 
México.
Para concluir esta celebración 
habrá  una  bar ra  de 
presentaciones artísticas 
con la mesosoprano Helena 
Ruelas, la Compañía de Canto 
Vocalis AD Libitum, Doctores 
de la Alegría, Ballet “Angeles 
bailando” de Fundación Down 
y Ballet Fusión Edin-Huellas 
del Nayar. Luego se hará un 

recorrido por los stands de 
las A.C.
Las asociaciones civiles que 
integran este Consejo son 50 y 
en esta ocasión participan 35 
de ellas: Artesanos de Corazón 
Yokalli, Papelerías de Nayarit, 
Casa de Niños, DIME, Colegio 
de Enfermería Asociadas 
de Nayarit, Compañía de 
Canto Vocalis AD Libitum, 
Es Momento de México Filial 
Nayarit y Revive Fundación.
Guerreros de la vida Pulseras 
Rojas, Renacimiento Social, 
INAPVI, CODAPO, CÓDICE, 
Mujeres Per iodistas y 
Comunicadoras de Nayarit, 
P romex ,  Es t i l i s t as  y 
Peluqueros, Federación de 
Militares, Fundación Down, 
AJEO Jurídico, Gestionar 
sin etiquetas, Grupo Verde 
Nayarit e Hilvanando Nuevos 
Horizontes.
INAMUJ, Instituto Nayarita 
para el Desarrollo Social, 
Manitas Azules, Más Vida, 
Mente Serena, Mujeres 
Innovando Nayarit, Pro Diana, 
Agencia de Desarrollo Rural 
la Providencia del Sur de 
Nayarit, SITNAY, Takiekari 
Tiriyamama, Wako Nayarit, Ya 
Basta Nayarit y Estancia de 
Desarrollo Integral de Nayarit.  

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic. – El Dirigente Estatal 
del Movimiento Regeneración 
Nacional (MORENA), Daniel 
Servando Carri l lo Arce, 
manifestó en entrevista, que 
en días pasados acudió a una 
reunión hasta el municipio de 
Huajicori, para escuchar con 
atención la problemática social 
que tienen los habitantes de la 
cabecera municipal en torno a 
las pestilencias del basurero 
municipal, y las quejas de 
que las autoridades no han 
hecho nada para resolver 
esa situación.
Agregó el entrevistado, que 
dicha reunión le fue solicitada 
por los propios habitantes 
e integrantes de su partido 
político, ya que son varios 

años que han soportado los 
fétidos olores, así como las 
posibles enfermedades que 
podrían aparecer por esas 
causas de insalubridad, dijo, 
que tuvieron una entrevista 
formal con el Secretario del 
Ayuntamiento local, pero 
han pasado los días y no 
han cambiado las cosas, 
y la gente teme sufrir una 
epidemia por esa negligencia 
que muestran.
“El basurero municipal ya 
quedó dentro del pueblo, 
existiendo el temor por parte 
de los padres de familia 
de que sus hijos resulten 
infectados de algo, ya que 
dicho espacio está cerca de 
algunas escuelas y su olor 
es insoportable,  alcanzando 
incluso los 400 a 500 metros 

de distancia para ello ya se 
organizaron y recopilaron más 
de 500 firmas de personas 
afectadas, así como de los 
directores de los planteles 
escolares, indicándonos, 
que ya existe otro tiradero 
construido hace años, pero 
las autoridades actuales y 
anteriores no atienden a la 
ciudadanía”.
Subrayó el líder de MORENA 
en la entidad, que la misma 
gente tira animales muertos, 
placentas, jeringas usadas 
y con posibles afectaciones 
de SIDA u otras peligrosas 
infecciones, y eso no se debe 
tirar a la intemperie haciendo 
saber a los ahí presentes, 
dijo, que la documentación 
del nuevo Relleno Sanitario 
está en regla, desconociendo 

por qué las autoridades no 
lo han puesto a funcionar, 
pues tiene buenas medidas 
para darle uso.
Por último, comentó Carrillo 
Arce, que de no haber 
respuesta oportuna por parte 
de las autoridades locales se 
le hará saber al mandatario 
estatal, Antonio Echevarría 
García para que de manera 

inmediata gire indicaciones al 
Secretario de Salud y pueda 
darle solución a ese conflicto, 
lugar donde están expuestos 
a sufrir un contagio todos 
los niños, niñas, jóvenes, 
adultos y adultos mayores 
de la Tercera Edad, por no 
responsabilizarse de ese 
problema que aqueja a todos 
en general.
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en diferentes poblaciones por 
un monto de 440 mil pesos, “lo 
que hace una inversión superior 
a 1.5 millones de pesos”, 
recurso proveniente del Fondo 
para la Infraestructura Social 
Municipal que beneficiará a 
por lo menos 730 personas.
Acompañaron al alcalde la 
síndica municipal Raquel 
Mota, los regidores Noelia 
Valdez y Rodolfo Santillán, 
de las demarcaciones 11 y 10 
respectivamente y los titulares 
de los Comisariados Ejidales 
de Barranca Blanca, Benito 
Juárez, El Pichón, Calera de 
Cofrado, Trapichillo, 14 de 
Marzo y El Jicote.

Inician las obras en la zona 
rural de tepic: Javier Castellón

Continúan los sábados 
culturales en colonias de tepic

-La zona rural también es parte importante 
del municipio; para nosotros es una 

prioridad, afirmó el alcalde capitalino.
-Se rehabilitan caminos sacacosechas 
en Barranca Blanca, que beneficiará a 
productores de varias comunidades.

Tepic, Nayarit.-  Con el 
banderazo de rehabilitación 
de caminos sacacosechas 
en las inmediaciones de 
Barranca Blanca y El Pichón, 
el presidente municipal Javier 
Castellón Fonseca dio inicio a 
importantes obras en la zona 
rural de Tepic, beneficiando a 
ejidatarios y productores de 

varias comunidades.
Este sábado al mediodía, 
el alcalde Javier Castellón 
acompañado de autoridades 
ejidales, integrantes del XLI 
Ayuntamiento y pobladores 
de varias comunidades dio el 
banderazo que “simboliza el 
inicio de las obras en el medio 
rural de Tepic.  Tenemos la 

-En el Parque Lineal de la colonia Juventud se desarrolló el 
segundo encuentro cultural.

-Buscamos crear espacios para actividades artísticas en sana 
convivencia, dijo el alcalde Javier Castellón.

Tepic, Nayarit.- Para incentivar 
la sana convivencia a través 
de actividades artísticas en 
espacios públicos tepicenses, 
el XLI Ayuntamiento presidido 
por Javier Castellón Fonseca 
sigue realizando los sábados 
culturales en las colonias de 

la capital nayarita.
Este sábado tocó el turno a 
la colonia Juventud, donde 
el Parque Lineal fungió como 
marco perfecto para que 
familias de colonias aledañas 
disfrutaran una tarde de 
magia, fantasía, cultura y 

entretenimiento organizado 
por la Dirección de Arte y 
Cultura de Tepic.
“Este evento cultural tiene 
como objetivo ser un espacio 
de convivencia entre las 
familias y vecinos en un 
lugar muy bello como es este 

Parque Lineal de la colonia 
Juventud.  Esta zona nos 
interesa rehabilitar para 
que todos disfrutemos 
unas instalaciones como 
las de Arte y Cultura en 
este parque, donde ya hay 
una biblioteca, además de 
cursos de música, canto 
y danza que servirán 
para la enseñanza de 
la niñez y juventud de 
estas colonias”, dijo el 

alcalde Castellón Fonseca 
al agradecer a las familias 
tepicenses su asistencia.
Las tardes de sábados 
culturales son eventos que 
buscan crear públicos para 
actividades artísticas de 
encuentro entre quienes hacen 
arte y quienes lo aprecian, en 
sana convivencia, afirmó el 
presidente municipal. “Vamos 
a continuar haciendo estos 
eventos los fines de semana 
para que sigan conviviendo. 
La próxima semana el sábado 
cultural será en Atonalisco y 
seguramente será, al igual 
que aquí, un éxito completo”, 
agregó Castellón Fonseca.

Taller de lectura; música 
vernácula, romántica y otros 
géneros, así como pantomima, 
son ejemplos culturales que 
vivieron los nayaritas, en un 
marco de algarabía familiar.
La regidora Leticia Sandoval 
Pasos agradeció al alcalde y 
su equipo de colaboradores 
por hacer posible estas tardes 
de cultura en la demarcación 
que representa. “Me siento 
muy afortunada de que nos 
haya tocado tener otra vez 
eventos culturales en nuestra 
demarcación; este es el 
segundo y esperemos llevar 
más cultura y diversión a las 
colonias de Tepic”.

P ú b l i c a s  M u n i c i p a l e s , 
Gilberto Gameros, explicó 
que la obra consiste en cinco 
rehabilitaciones de caminos 
sacacosechas con una 
inversión de un millón 125 mil 
pesos, así como cinco vados 

convicción de que la zona rural 
también es parte importante 
del municipio; para nosotros 
es una prioridad, tanto como 
la ciudad”.
El munícipe capitalino dijo a los 
asistentes que las necesidades 
en la zona rural no son ignoradas 
por el Ayuntamiento que 
preside. “Acá los problemas son 
diferentes para generar mejores 
condiciones de trabajo y de vida. 
Esta obra se da sobre una de 
las demandas más importantes 
de los productores de esta 
zona que es la rehabilitación 
de los caminos sacacosechas 
con una mayor seguridad para 
todos ustedes”.
En atención a las peticiones 
ciudadanas, Castellón Fonseca 
dijo: “les daremos un mejor 
acondicionamiento a los 
caminos que están cerca 
de los vados, a petición de 
ustedes, presidentes ejidales.  
Agradezco al director de 
Desarrollo Rural, Joel Jiménez 
Ochoa, quien está trabajando 
para garantizar las mejores 
condiciones en esta zona 
rural, que necesita mucho 

apoyo. Nosotros vamos a 
hacer todo el esfuerzo por traer 
más programas que vengan 
a mejorar las condiciones 
de todos ustedes en estas 
comunidades”. 
Abelino Rodríguez, comisariado 
ejidal de Barranca Blanca, se 
mostró agradecido con esta 
obra que favorecerá a varios 
ejidos colindantes, ya que “este 
camino es un beneficio para 
todo el poblado de El Pichón y 
de Barranca Blanca; todos nos 
beneficiamos y esperamos de 
su apoyo, presidente municipal, 
para que cada año se esté 
reparando”. 
El director general de Obras 
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Tepic, Nayarit.- Ahora los 
datos de las personas, 
como su nombre, domicilio, 
estado civil, datos médicos, 
información genética y todos 
los que en el plano personal 
dan identidad a las personas, 

que estén en posesión de los 
poderes Ejecutivo, Legislativo 
y Judicial, los ayuntamientos 
y los sectores privado y social 
del estado de Nayarit serán 
protegidos. 
En Sesión Pública Ordinaria 

el pleno de la Trigésima 
Segunda Legislatura aprobó 
por unanimidad la Ley 
de Protección de Datos 
Personales en Posesión de 
Sujetos Obligados para el 
Estado de Nayarit, en la que 

Congreso de Nayarit 
aprueba ley para proteger 
los datos de las personas 

• La Ley de Protección de Datos Personales en Posesión de 
Sujetos Obligados, cuenta con 157 artículos.

se les obliga a establecer 
y mantener medidas de 
seguridad contra cualquier 
daño, alteración, pérdida, 
destrucción, o el mal uso, 
tratamiento y acceso no 
autorizado de los datos, 
a s í  c o m o  g a r a n t i z a r 
s u  c o n f i d e n c i a l i d a d , 
disponibilidad e integridad.
Este nuevo ordenamiento 
legal cuenta con 157 artículos 
que establecen las bases, 
principios y procedimientos 
para garantizar el derecho 
que tiene toda persona 
a la protección de datos 
personales en posesión de 
terceros.
Con temp la  i nco rpo ra r 
los derechos ARCO, que 
son el derecho al acceso, 

rectificación, cancelación 
y oposición, los cuales 
garantizan a las personas 
el poder de control sobre sus 
datos personales mediante 
procesos sencillos y da la pauta 
para distribuir obligaciones en 
la materia entre el Organismo 
Garante de la Federación y 
de esta entidad. 
De igual manera se atiende 
a la defensa de los derechos 
humanos bajo el diseño de 
las bases y condiciones para 
el tratamiento de los datos 
personales y se establece la 
aplicación del procedimiento 
para hacer valer las medidas 
de apremio o medios de 
impugnación cuando se 
realice un uso indebido de 
la información.

gobernador debe buscar a legisladores 
de todos los partidos: david estrada

* No se puede aspirar a un desarrollo si se quiere transitar por una ruta del pelito, del enfrentamiento, 
Nayarit, debe de caminar en el rumbo del progreso y esto solo se podrá conseguir conjuntando los 

esfuerzos de todas las fuerzas políticas, los comicios ya pasaron, Toño es gobernador por mandato del 
pueblo por lo que ahora son tiempo de trabajar en unidad.

Por: Mario Luna
Es una  ob l igac ión  y 
responsabilidad institucional, 
del gobernador, entablar y 
buscar  relación con todos 
los legisladores federales, 
sin importar a qué partido 
pertenezcan, ya que dicho 
acercamiento con todos ellos, 
es para buscar y gestionar 
recursos que le son necesarios 
al estado para su desarrollo, 
así lo dijo, el asesor del 
mandatario estatal, David 
Estrada Cervantes.
Lo anterior lo mencionó, 
debido a que dijo que mucho 
se ha venido criticando y hasta 
motivo de linchamiento en 
redes sociales se ha hecho, en 
contra no solo del gobernador 
Antonio Echevarría García, 
sino también del mismo 

presidente municipal de 
Tepic, Javier Castellón, 
por estar en compañía de 
los diputados federales 
priista en el Congreso de la 
Unión, aclarando que dicho 
encuentro con todos ellos, fue 
institucional y en la búsqueda 
de mejores condiciones de 
desarrollo para el estado y 
del bienestar general de la 
sociedad, no se debe actuar 
con tintes políticos, sino todo 
lo contrario.
Nayarit, requiere de un mejor 
presupuesto y para ello, se 
requiere que los legisladores 
de todos los partidos del 
estado, trabajen en ello, 
se requiere de voluntades 
para que se pueda tener 
ese presupuesto que se 
necesita, por lo que el 

diálogo permanente deberá 
de continuar, la contienda 
electoral ya pasó, ganó Toño 
Echevarría, ahora son tiempos 
de trabajar unidos para sacar 
al estado del atraso en que 
se dejó y de resolver la serie 
de  problemática heredada.
David Estrada Cervantes, dijo 
que el saludo, o abrazo que el 
mandatario estatal le dio al ex 
secretario de obras públicas 
del estado, hoy diputado 
federal, Gianni Ramírez 
Ocampo, no representa que 
si haya cometido algún tipo 
de irregularidades o actos de 
corrupción en el desempeño 
de su responsabilidad como 
funcionario públ ico, es 
indudable que la justicia lo 
llamará a cuentas, si existieran 
pruebas necesarias para 

fincarle responsabilidades, ya 
que dijo que este gobierno no 
actuará con sed de venganzas 
o revanchismo, actuará, 
apegado a derecho.
Salud, educación, seguridad, 
en la obra pública, se requieren 
de importantes cantidades de 
recursos para salir adelante y 
sobre todo para resolver las 
carencias y problemas que 
se tienen en esos rubros; 
pero también se debe de 
investigar a fondo lo del 
Canal Centenario.
Quienes critican este saludo 
o este encuentro, lo hacen 
porque no tienen nada que 
hacer, son unos miopes 
que solo ven hasta sus 
narices, el gobernador Antonio 
Echevarría García, está viendo 
y trabajando por todo Nayarit.

Nayarit, debe de caminar 
en el rumbo del progreso y 
esto solo se podrá conseguir 
y concretizar, conjuntando 
los esfuerzos de todas las 
fuerzas políticas , destacó que 
el ejecutivo estatal, impulsa 
una política de acciones y 
soluciones que se traduzcan 
en hechos concretos, no se 
puede aspirar a un desarrollo si 
se quiere transitar por una ruta 
del pelito, del enfrentamiento, 
esto es solo retroceso e iría 
en prejuicio de la ciudadanía, 
por ello son tiempos de 
trabajar unidos, mencionó 
el asesor del gobernador, 
David Estrada Cervantes.
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Consejos políticos estatales del prI ratifican 
métodos y acuerdos para selección de candidatos

trascendental que mujeres 
participen más en política: CVd
El Consejero Presidente del 
Instituto Estatal Electoral 
(IEE) de Nayarit, Doctor Celso 
Valderrama Delgado manifestó 
que la participación de las 
mujeres en política es un activo 
de la mayor trascendencia para 
el desarrollo de la sociedad y 
celebró que sean cada vez más 
las interesadas en postularse a 
candidaturas, esto en el marco 
de los festejos del XXXVIII 
Aniversario del Centro de 
Bachillerato Agropecuario No. 
107 General “Bibiano Dávalos 
López” del municipio de San 
Pedro Lagunillas. 
En este marco, el funcionario 
electoral sostuvo que él mismo 
se considera un activo del 
movimiento en favor de la 

igualdad de hombres y mujeres. 
Ahí el Consejero Presidente 
entregó constancias y 
tomó protesta a la Planilla 
ganadora del Proceso Electoral 
Estudiantil (realizada el pasado 
4 de octubre) presidida por la 
alumna Emelin Ruiz Navarro, 
a quien felicitó por interesarse 
en actividades que tienen que 
ver con el tema electoral.
En la toma de protesta 
estuvieron presentes la 
Presidenta Municipal Patricia 
Peña Plancarte acompañada 
del cuerpo de Regidoras y 
Regidores, la Directora del 
Plantel Licenciada Rocío 
Carolina Álvarez Sedano, 
Doctor Basi l io Amador 
Brizuela Pérez, Encargado 

como la participación de los 
jóvenes en una de cada tres 
candidaturas.
Asimismo, se aprobaron 
y ratif icaron los cuatro 
reglamentos necesarios 
para regular estos procesos 
selectivos y para que el 
CEN de l  PRI  pueda 
emitir las convocatorias 
correspondientes: del Consejo 
Político Nacional, del Interior 
de la Comisión Política 
Permanente; de la Comisión 
Nacional de Procesos Internos 
y, el necesario para la Elección 
de Dirigentes y Postulación 
de Candidaturas.
En la larga jornada de 
trabajo priista que se llevó 
a cabo durante el sábado, 

participaron más de 14 mil 
consejeros políticos en todas 
las entidades de la República 
Mexicana.
E l  P r e s i d e n t e 
del CEN del PRI, 
Enr ique Ochoa 
Reza ,  ce leb ró 
el elevado nivel 
d e  c o n s e n s o 
y  par t ic ipac ión 
alcanzado en los 
Consejos Políticos 
Estata les y  e l 
apego puntual a 
los estatutos del 
partido.
F i n a l m e n t e , 
a g r a d e c i ó  l a 
participación de 
“todas las mujeres, 

de la Dirección Tecnológica 
Agropecuaria de Nayarit 
Autor idades Escolares,  
Au to r i dades  E j i da les , 
Asociación de padres de 
Familia, alumnas y alumnos 
del plantel educativo y pueblo 
en general.
Cabe recordar que la expedición 
de la convocatoria se registró el 
lunes 11 de septiembre del 2017 
y participaron dos planillas 
que obtuvieron el registro del 
Consejo Electoral Estudiantil, 
que fueron la Planilla Roja y 
la Planilla Somox.
Las 2 planillas cumplieron los 

El Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI informó que los 
Consejos Políticos Estatales 
de las 32 entidades federativas 
ratificaron este sábado 21 
de octubre los métodos y 
acuerdos aprobados en la 
sesión del Consejo Político 
Nacional del PRI del pasado 
viernes 20 de octubre.
Destaca la aprobación y 
ratificación del método de 
Convención de Delegados 
para elegir a las candidatas 
y candidatos a Diputados 
Federales y Senadores de 
la República por mayoría 
relativa, así como para la 
Presidencia de México.
Por votación del Consejo 
Político Nacional y de los 
32 Consejos Políticos de 
las entidades federativas 
se garantizará la equidad 
de género, donde el 50 por 
ciento serán candidatas, así 

jóvenes y hombres priistas 
que participaron en esas 
decisiones fundamentales que 
nos permiten estar preparados 

para enfrentar el proceso 
electoral de 2018 con unidad 
de propósitos e inclusión 
política”.

requisitos de la convocatoria 
entre los más importantes 
fueron integrar el comité con 
50% hombres y 50% mujeres, 
así como ser alumnos regulares 
y no contar con materias 
pendientes de aprobar.
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

HOY CONFERENCIA DE PRENSA 
EN IPROVINAY.- será el día de hoy 
lunes a las 10 de la mañana, en la sala 
de juntas del Instituto Promotor de la 
Vivienda de Nayarit, donde su director 
FRANCISCO MACHADO, realizará 
una conferencia para los distintos 
medios de comunicación, para dar a 
conocer la serie de irregularidades 
en el otorgamiento de acciones de 
viviendas, dichas irregularidades 
han sido denunciadas por la propia 
ciudadanía y analizadas y detectadas 
por este gobierno aliancista, sobre 
todo en la asignación de condominios 
del fraccionamiento Responsabilidad 
Social Compartida, esperamos que 
con esta detección de irregularidades, 
las actuales autoridades puedan 
proceder en consecuencia y realizar 
las denuncias correspondientes ante 
las autoridades competentes, porque 
no se puede permitir que nada más 
denuncien y hablen y hablen de malo 
manejos, de irregularidades durante 
el desempeño de determinado hoy ex 
funcionarios y no pase nada, porque 
esto solo los hará verse como cómplices, 
esperamos que dichas denuncias de 
irregularidades vayan acompañadas de 
las consecuentes denuncias penales 
y administrativas, sino es preferible 
que se queden calladitos, porque así 
se verán más bonitos.
INDISCUTIBLEMENTE UN PESO SE 
INCREMENTARÁ PRECIO DE LA 
TARIFA DEL SERVICIO PÚBLICO.- 
mucho rollo y más rollo, con eso 
de que no se permitiría incremento 
alguno en las tarifas de los camiones 
urbanos o de las combis, esto por 
parte de las autoridades, mientras que 
los permisionarios, con su cantaleta 
de incremento de dos pesos que por 
algunos meses cobraron de manera 
ilegal, pero al amparo de la protección 
del gobierno anterior, hoy en un 
afán de quedar bien con pueblo y 
permisionarios, se hace un estudio 
para conocer si es redituable o no, el 
precio que actualmente se cobra de los 
seis pesos en lo general o tres peses 
a estudiantes y de la tercera edad, 
estudio que se dejó a la responsabilidad 
del Colegio de Contadores, aunque 
hay que precisar que nunca y hasta 
la fecha se dio a conocer el esquema 
o metodología que se utilizaría, no 
sabemos si los contadores desde la 
comodidad de sus escritorios y con 
su aire acondicionado, realizarán este 
estudio o si se subieron por todo un 
día a los camiones en las diferentes 
rutas para saber el número de usuarios 
que utilizan esa ruta, porque hay que 
mencionar que las diferentes rutas no 
son rentables por igualdad, unas son 
muy rentables, otras más o menos y 

otras sencillamente dan lástima, pero 
sin ser adivinos, ni pitonizos, podemos 
augurar que se desprenderá de este 
estudio que es necesario incrementar 
un peso a la tarifa del servicio público 
y para comprobarlo no falta mucho, 
ya que será el día de hoy, aunque 
no sabemos a qué hora, porque el 
compromiso es que en este día, hoy 
lunes se vence el pazo que se puso 
para tener dicho estudio y el día se 
vence hasta las 12 de la noche, que 
se tendrán resultados de este estudio, 
aunque lo más propio está que pudiera 
ser entre las 12 del mediodía y la una 
de la tarde, en la sala de juntas de la 
Secretaria General de Gobierno, donde 
se de este anuncio del incremento de 
un peso, aunque podemos mencionarles 
a las autoridades, que la tarifa que se 
cobra en estos momentos se puede 
continuar cobrando, pero para ello el 
gobierno deberá de dar incentivo o un 
subsidio a los transportistas, el cual en 
otros estados del país se está dando.
PRI, RECARGA PILAS, DEJA LAS 
PIRATAS Y SE PONE LAS DURACELL.- 
el adormilamiento o modorra en que 
se tenía al Partido Revolucionario 
Institucional, era indiscutible, era 
inocultable e indefendible, pasaban 
problemas y exigencias del pueblo y 
tal pareciera que los dirigentes priista, 
estaban soñando que seguían siendo 
gobierno y que tenía que estar apáticos 
con esos clamores sociales, quizás 
el pronunciamiento que hiciera JULIO 
MONDRAGÓN PEÑA, un cercano pero 
muy cercano colaborador del senador 
MANUEL COTA, hiciera deslindándose 
al renunciar al equipo de trabajo del 
ex candidato a gobernador, pudiera 
considerarse como lo que motivó a 
ENRIQUE DÍAZ, dirigente estatal del 
PRI en Nayarit, a cambiar la recarga 
de pilas que tenían por unas originales  
y tirar a la basura esas baterías 
copias, o quizás también haya sido el 
inesperado nombramiento de delegado 
en Michoacán del ex gobernador 
nayarita, NEY GONZÁLEZ, lo que 
aparentemente pudiera pensarse que 
con ello estará vigente en el 2018 y 
sin no es él pudiera estar su esposa 
CHARO, lo que es un hecho es que 
con ese nombramiento no solo le dan 
oxígeno, sino presencia y fortaleza y 
cuidado con el chaparrito, y por ello, 
también las hueste cotistas, ya se 
despabilaron de esa modorra y ven 
peligros y por ello prefieren anunciar que 
saldrán a las calles, harán movilización, 
plantones, en defensa del pueblo, por 
lo menos eso fue lo que anunciara en 
días pasados el líder priista, lo que 
ahora hay que comprobar que tal les 
saldrán esas movilizaciones .

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

EL PRI EN ACCION
El proceso electoral 2017-2018 esta 
en marcha, por lo que las fuerzas 
politicas ya enfilan sus baterias en 
esa direccion. 
El Consejo Politico Nacional del 
Partido Revolucionario Institucional, 
aprobo que la Convencion de 
Delegados, es el metodo idoneo 
para la seleccion de candidatos a 
la Presidencia de la Republica, asi 
como de Senadores y Diputados 
Federales. De la misma manera el 
Tricolor se comprometio a una rigurosa 
paridad de genero, de tal suerte que 
el 50%, de las candidaturas seran 
para las mujeres y una de cada 3 
candidaturas sera para jovenes, 
lo que constituye una oportunidad 
para ver en las boletas electorales 
imagenes frescas que puedan atraer 
al electorado.
En este marco institucional, la 
Dirigencia Estatal del PRI, con la 
asistencia de 251 delegados, celebró 
este sabado 21 de octubre, su Sesion 
Extraordinaria de Consejo Politico 
Estatal para ratificar los acuerdos 
que se tomaron a nivel nacional, 
como metodo para la eleccion de 
candidatos a la Presidencia de la 
Republica, Diputados Federales y 
Senadores que contenderan en la 
ya proxima lid electoral del 2018.     
Durante esta sesion Extraordinaria, 
celebrada en la sede estatal del 
Revolucionario Institucional, se aprobo 
por unanimidad el procedimiento 
para la postulacion de candidatura a 
Regidor por el principio de mayoria 
relativa en la primera demarcacion 
de San Blas y la Autorizacion del 
Comite Ejecutivo Nacional para la 
sancion y emision de la Convocatoria 
respectiva.
De igual manera, en el seno de 
esta Sesion, se aprobo el Convenio 
de Coalición para la elección 

extraordinaria de esta candidatura, asi 
como la integración de la Comisión 
Estatal para la postulación de 
candidatos del Comité Directivo 
Estatal del PRI en Nayarit, que quedo 
conformada por los comisionados: 
Juan Manuel Ibarra Guillen, Rocío 
Flores Velásquez, Karla Gabriela 
Flores Parra, Efrén Velásquez 
Ibarra, Anselmo Hernández Sojo, 
Raúl Hermosillo Hernández y Eneida 
Flores Domínguez, a quienes se les 
tomo la protesta estatutaria.
Ante la presencia de cuadros 
distinguidos del partido, El Presidente 
del Comite Directivo Estatal del 
Tricolor, Enrique Díaz López, convoco 
al priismo a privilegiar la unidad 
para garantizar la victoria electoral, 
aseverando que no son tiempos 
de confrontacion, mucho menos 
de simulacion, "Es la hora de 
anteponer la conviccion de lo que 
debemos hacer antes de pensar en 
lo que queremos ser, sin egoismos 
ni prejuicios, los convoco a salir al 
territorio a conquistar la voluntad 
popular y a realizar el trabajo que 
nos corresponde".
El Dirigente Priista, insto al priismo 
Nayarita a privilegiar el valor de la 
UNIDAD, para constituir una sólida 
y contundente alianza interna, 
haciendo a un lado el interés personal 
y de grupo para la construcción de 
nuestros futuros triunfos electorales, 
no olvidando que el priismo ha librado 
entusiastas y competidas contiendas 
electorales, en las que el pueblo ha 
expresado su voluntad, y el partido, 
sus candidatos  y su dirigencia han 
acatado su mandato. "El pueblo es 
el unico que da o quita triunfos, a 
el nos debemos y por él hacemos 
politica".
Esperemos y comentaremos...
frago2009 hotmail.com
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Enrique Vázquez 

Visión 
iudadana A

Roberto Cervantes Flores

TISBANDO 
EN LA BAHIA

* Muchas calles por arreglar, prioridad a Bucerías y pueblos 
costeros.

* Tiendas Kiosko de Bahía convertidas en gigantescas cantinas.
* Soberbio jefe de prensa en Bahía.

Controversias innecesarias

Resulta innegable, que a lo largo de 
los años, buenas administraciones han 
aportado a la reparación de calles, al 
empedrado, a la pavimentación, pero 
en su mayoría los pueblos mayormente 
beneficiados han sido de San Vicente 
para adentro, Porvenir (poco), San 
José, San Juan de Abajo, Valle y hasta 
las comunidades serranas se han visto 
beneficiadas con el mejoramiento de 
sus vías de comunicación.
Pero realmente poco se ha hecho en 
favor de los pueblos costeros. Bucerías 
por ejemplo, es un pueblo turístico, 
con playas, por el que poco se ha 
hecho, particularmente en el tema de 
sus calles.
El doctor Jaime Alonso Cuevas Tello no 
solamente tiene un gran compromiso 
social, sino también cuenta con gran 
voluntad para cumplirlos. Pero para 
ello, debe apoyarse en un equipo, 
colaboradores que deben responder 
a las mismas expectativas.

Juan O’connor
Los analistas sugieren que en la 
administración pública hay puestos 
clave para hacer política. Uno de ellos, 
advierten, es sin duda la dirección de 
planeación. El doctor Jaime Cuevas, 
junto con su cabildo confió esta área 
al profesor Juan O’connor.
No obstante, esta dirección es clave 
también, para que un municipio 
sobresalga o resalte en obra pública, 
pues es aquí donde se arman los 
expedientes, donde se bajan los 
recursos federales, el famoso ramo 
33, verbigracia, para la reparación y 
pavimentación de calles. Si el director de 
planeación no sirve, el ayuntamiento no 
dará resultados. Pues bien, en Bucerías 
y los pueblos costeros hay mucho por 
hacer. Saludos amigo Edaín…

Ricardo Guerra en Seguridad 
Pública

De entre los conocedores de la seguridad 
pública municipal, Ricardo Guerra 
es uno de los más adecuados para 
desempeñar el cargo de director de 
seguridad pública. Otro es Wistano Ríos. 
Sin embargo, hay quienes aseguran que 
Ricardo Guerra es un jefe policiaco de 
otra era y que ha quedado rebasado 
por las condiciones que presenta el 
municipio de Bahía de Banderas.
Como todos, el jefe Guerra inició su 
trabajo al frente de la corporación con 
las dificultades que tiene el resto en 
la presente administración del doctor 
Jaime Cuevas, aunque ello tampoco 
es justificación para dejar de hacer la 
chamba.

En los últimos días ocurrieron dos robos 
clave en el municipio. Les robaron su 
motocicleta a un reportero y a un regidor. 
En ninguno de los casos se observó un 
verdadero interés, que aunque la función 
de la policía municipal es preventiva y 
no investigadora, ante la ausencia de 
la estatal quedó la impresión de que la 
municipal pudo haber hecho más en el 
momento en que se les dio a conocer 
que una de las motos se paseaba por 
Villas Miramar.
Por otra parte pero en este contexto, 
las tiendas Kiosko se han convertido en 
gigantescas cantinas, pues trabajadores 
de albañilería, hotelería y demás, 
compran los famosos “promos” y se 
ponen a beber cerveza afuera de estos 
establecimientos, faltándole al respeto 
a toda mujer que sale en busca del 
pan y la leche. El de las letras reportó 
esta situación al amigo Guerra, quien 
se comprometió a enviar una patrulla 
en el caso de Mezcales. No la vimos 
llegar. 
Pero nuestra llamada la aprovechó, 
para anticipar que si el jefe de prensa 
no autorizaba una entrevista, no me 
recibiría para tal caso. Lo anterior no 
dejó de sorprendernos, puesto que 
nunca el amigo Guerra había adoptado 
esta actitud, siempre mi trato ha sido 
directo y de amigos, eso habla de la 
soberbia del actual jefe de prensa…

Antonio Retes
Como Jefe de Prensa en turno del 
ayuntamiento de Bahía de Banderas 
se observa la pintoresca figura de 
Antonio Retes. Reportero de radio 
que tuvo la fortuna de ser contratado 
por el doctor Jaime Cuevas, más que 
nada, ante la necesidad de cubrir o 
llenar un espacio.
Pero el señor Retes creyó que lo 
contrataron por ser un intelectual de 
los medios de comunicación y a poco 
más de un mes en funciones, ha venido 
agrediendo a varios compañeros de 
los medios, con actitudes soberbias 
y groseras, cuando el doctor Jaime 
Cuevas lo contrató pensando en alguien 
que no le ocasionara problemas con 
los comunicadores….

Grilla Política: 
En nuestro espacio de Facebook 
preguntamos a amigos y contactos 
qué temas les gustaría para nuestra 
columna de hoy y ante la buena 
participación de varios feisbuqueros, 
les decimos que en la semana iremos 
desahogando todos los temas que 
me han propuesto. Gracias por sus 
comentarios a robert120777@gmail.com

Para nadie es un misterio que a la 
fecha, el Gobernador del Estado, 
Antonio Echeverría García ha 
acumulado un buen número de horas 
de vuelo en viajes a la Ciudad de 
México para traer recursos a los 
nayaritas, de los puntos buenos 
de la pasada administración fue 
precisamente gestionar recursos 
ante la federación para hacer obra 
pública, en ese sentido, me parece 
totalmente innecesaria la poco sana 
discusión sobre la foto que se tomó 
el gobernador con el aún diputado 
federal Gianni Ramírez Ocampo, en 
un Congreso de la Unión, donde el 
Partido Revolucionario Institucional 
es una mayoría, cuando la discusión 
del presupuesto de egresos está 
precisamente en la cancha de los 
diputados federales, no entiendo 
el punto de entrar en el juego 
nada virtuoso de los rencores 
partidistas o personales, si existe 
una investigación de algún tipo será 
materia de quien investigue, en 
este momento el diputado es una 
figura clave para la conversación 
del presupuesto, que su apoyo 
pudiera beneficiar grandemente 
a la gente, entonces es más que 
evidente lo que necesitaba pasar 
y que de hecho pasó. 
La figura del Gobernador del Estado 
no puede conocer de otra cosa que 
no sea administrar los recursos de 
los nayaritas y buscar su mayor 
bienestar, si en este caso el mayor 
bienestar estaba ligado a gestionar 
con el diputado federal Gianni 
Ramírez, entonces una acción de 
completa responsabilidad abrir 
todos los canales de comunicación 

posibles y buscar los resultados 
por encima de cualquier fobia u 
opinión personal, más aún cuando 
consideramos que como legislador 
y gestor, el Ing. Gianni Ramírez, 
tiene bastantes credenciales para 
amparar su calidad y capacidad en 
dicha materia. 
Así como hoy fue esta situación, 
mañana bien pudiéramos ver al 
Gobernador o sus funcionarios con 
la Diputada Jasmine Bugarín, quien 
de hecho ha sido la mejor gestora 
de esta legislatura por mucho o bien 
pudiéramos ver al Gobernador con el 
mismísimo Presidente Enrique Peña 
Nieto y de ninguna manera sería un 
traidor, vendido o cualquiera de los 
irracionales calificativos que en redes 
sociales le acuñaron por tomarse 
la foto con el Dip. Gianni, una cosa 
es tener la agenda personal y otra 
muy diferente es ser institucional y 
buscar por todas las vías mejorar 
la calidad de vida de los nayaritas. 
Para finalizar, no queda sino destacar 
que fue el propio Gobernador previo a 
su toma de protesta quien mencionó 
que su gobierno no vería partidos 
o personas, su único interés es, 
como debe ser siempre, mejorar el 
estado y la calidad de vida de las 
personas que en el vivimos, yo en 
lo personal respaldo las acciones 
tomadas, pues a parecer de quien 
suscribe estas palabras, es la mejor 
vía para lograr el objetivo principal 
de allegar de mayores recursos a las 
arcas estatales, veremos si cuando 
los resultados sean palpables, 
vemos a tantos detractores con 
el mismo argumento, cuestión de 
tiempo pareciera. 
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Calidad gourmet

TODO DE POLLO
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Por: Alberto Martínez Sánchez

CERTEzA 
POLíTICA

Gerardo Montenegro Ibarra, Se Queda en el 
PRI y No Va al Gobierno del Estado

no sin antes un reparto en la cúpula 
tricolor. Suena difícil el 2018 y no lo 
quieren ver.

Sesiona el Consejo Político 
Estatal del PRI en Nayarit

Para ratificar los acuerdos y dar a 
conocer la convocatoria en la que se 
establece el método de elección de 
los candidatos a la Presidencia de la 
República así como al Senado de la 
República y Diputaciones Federales, 
que será por Convención de Delegados, 
aprobado ayer en el Consejo Político 
Nacional del PRI, esta mañana de 
sábado éste mismo órgano colegiado 
del tricolor en Nayarit, se reunió bajo la 
presidencia de Enrique Díaz así como 
por los dirigentes de los sectores y 
organizaciones que por unanimidad 
dieron su voto. De esta forma el PRI 
en Nayarit inicia su proceso interno 
de elección de sus candidatos la 
fórmula al Senado de la República 
que obligada tiene que ir una mujer 
y las tres diputaciones federales en 
las que igual en cualquiera de los tres 
distritos electorales tiene que ir una 
mujer. Enrique Díaz, debe empezar 
a tejer fino entre los grupos que ya 
posicionan por todo el estado a sus 
aspirantes para mantener la unidad, 
aunque como se sabe los acuerdos 
se dan en México.

Los Jóvenes Formados y 
Fortalecidos por Manuel Cota

La dirigente de la Red de 
Jóvenes, Nayely Ocampo hace su 

trabajo.
Ser líder juvenil nunca ha sido tarea 
fácil, antes y ahora los jóvenes han 
sido inquietos, a veces rebeldes, pero 
tienen ideales firmes y concretos. 
Manuel Cota ha sabido unir a una nueva 
generación, a los que ha formado y 
fortalece. Nayely Ocampo dirigente 
estatal de la Red de Jóvenes por México, 
hace su trabajo, organiza, convoca, 
promueven al Partido Revolucionario 
Institucional. Ahí está mi hijo Alberto 
Martínez Miramontes siendo parte de 
este equipo, cumpliendo las tareas 
y siendo siempre un joven fiel a sus 
ideas, Te amo hijo y siempre adelante.

Ahora Sí Layín con un Pie en la 
Cárcel: FEPADE

El que robo la primera vez que fue 
presidente municipal de San Blas, 
"Poquito" y la segunda vez "Un poco 
Más", Hilario Ramírez Villanueva, quien 
apareció con su misma indumentaria 
de campaña en la toma de protesta 
del actual Gobernador del Estado, 
Antonio Echevarría García, diciendo 
que no anda escondido que trabaja 

en Huaristemba, en Los Mangos, en 
lo suyo, en sus negocios, ahora si ya 
tiene un pie en la cárcel. “Hay siete 
carpetas de investigación relacionadas 
con él, es por varias cosas. Se trata 
por el rebase de las aportaciones 
en efectivo que pueden recibir para 
una campaña electoral y en este 
momento estamos investigando si 
los recursos provienen de algún tipo 
de financiamiento ilícito”, informó el 
titular de la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos Electorales 
(Fepade), Santiago Nieto Castillo. 
El funcionario federal, sostiene que 
las investigaciones se realizan a 
partir del cruce de información que 
ha facilitado la Unidad Técnica de 
Fiscalización del INE, la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores y la 
unidad de inteligencia financiera de 
la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público. La Comisión rastrea depósitos 
atípicos en las cuentas de Layín por 
montos millonarios en efectivo y en 
periodos de cortos de tiempo, con 
solo horas de diferencia.
Nieto Castillo detalló que no hay 
tiempo establecido para concluir la 
integración del expediente, ya que la 
prioridad de la Fepade es consolidar 
las pruebas y evidencias que deriven 
en la vinculación a proceso penal del 
ex candidato.

Otro Intento por Obligar a los 
Alcaldes a Pagar al Patronato de 

la UAN el Impuesto del 12 por 
ciento

Parece que los intentos por "obligar" 
a los 20 Presidentes Municipales a 
pagar el 12 por ciento que recaudan y 
que deben ir directos al Patronato de 
la Universidad Autónoma de Nayarit, 
s iguen, pues 
no han querido 
aplicar la Ley. La 
propuesta que 
hace el Diputado 
y Presidente 
de la Comisión 
L e g i s l a t i v a 
de Hacienda, 
Rodolfo Pedroza 
Ramírez ,  es 
v i a b l e  p u e s 
ha convocado 
m e d i a n t e 
acuerdo de los 
diputados, llamar 
a los 20 alcaldes, 
a l  Pat ronato 
Administrador 
de la UAN y a 
los diputados 

La presencia del maestro Gerardo 
Montenegro Ibarra, en la sesión del 
Consejo Político Estatal del PRI de 
este sábado fue para darle la señal 
a la clase política priísta de todo el 
estado, que es del PRI, que seguirá 
en el PRI y que se queda en el PRI. 
El magisterio no está dispuesto a 
abandonar la plaza priísta, prefieren 
seguir dando la lucha adentro y 
Gerardo Montenegro ha preferido ser 
un auténtico aspirante al Senado de 
la República. 
El ex Senador de la República, fue 
invitado en la semana que culminó 
por el Gobernador del Estado, Antonio 
Echevarría García a ser su asesor 
en los temas educativos. Prudente 
Montenegro Ibarra no dice que no a 
la propuesta, lo podrá hacer cuando 
se ocupe, tiene a dos hermanos en 
el primer círculo de poder del actual 
gobierno y con gusto los puede asesorar, 
pero que no se trate de una posición 
oficial, con nombramiento y todo. 
La propuesta de Echevarría García se 
antoja a una jugada de tres bandas, si 
Gerardo Montenegro aceptará el puesto 
se arrincona y no podría aspirar a la 
candidatura al Senado de la República 
por el PRI, quitando una carta fuerte 
al tricolor y por el otro le abren el 
camino pavimentado a un panista 
que sin duda querrán llevarse las dos 
Senadurías por mayoría y más si el 
PRD se presta como siempre. Gerardo 
Montenegro Ibarra sigue teniendo un 
olfato político muy sensible.

El PRI elegirá a su Candidato 
Presidencial por el Método de 

Convención de Delegados
El Partido Revolucionario Institucional, 
f iel a su costumbre en sesión 
Extraordinaria de su Consejo Político 
Nacional, definió por unanimidad el 
método para elegir a su candidato 
presidencial, que será por convención 
de delegados. Igual será para los 
que van a abanderar al tricolor en los 
distritos para ser Diputados Federales 
y Senadores de la República.
Analizando el discurso de Enrique 
Ochoa Reza que se le vio con una 
mega euforia y que logró contagiar a 
los Consejeros Nacionales que gritaban 
¡A la Victoria! ¡A la Victoria! con su 
banda, quedo claro que el PRI no está 
dispuesto a perder la Presidencia de la 
República y que ya tiene candidato de 
unidad. Seguramente se hará un proceso 
para cubrir las formas y estatutos, con 
dos o tres paleros del que va a ser 
"El Bueno", para legitimarlo. Ochoa 
Reza fue contundente al decir que en 
el PRI todos hacen su parte desde su 
trinchera, pero les echo la advertencia 
a esos "renegados", al expresar que 
en el PRI nadie es indispensable, es 
decir que se vaya el que se quiera ir. 
Así que al viejo estilo, los aspirantes a 
las candidaturas, ya saben el camino, 
es hora de ir a conquistar a los líderes 
de los sectores y organizaciones para 
que den "línea" a sus delegados a 
las convenciones y salir victoriosos, 

para el próximo 30 de octubre. Para 
esa fecha más que una solución legal, 
ya está en la Ley el castigo para 
los que no han pagados que en su 
mayoría son del pasado y de todos 
los colores, es presentar por expertos 
en manejo de programas de cómputo 
para que en cuanto el pago caiga a la 
tesorería municipal, en ese momento 
el porcentaje correspondiente sea 
trasladado a una cuenta mediante 
clave interbancaria, al Patronato de 
la UAN. Solo esa es la solución, pero 
si se llevan nuevas reformas y penas 
más severas para los que no paguen, 
va a salir lo mismo. Lean la actual Ley 
y se darán cuenta. Lo atrasado es 
negociable, claro siempre y cuando 
les digan a los actuales presidentes 
municipales, de donde van a sacar 
el dinero. En cajón abierto hasta el 
más santo peca.

Certeza Política
Cierro siempre con la orientación del 
Maestro en Finanzas, Abel Ortiz Prado 
que hoy nos dice: En el proyecto del 
PEF 2018 se incluye una asignación 
de 58,437.8 millones de pesos para 
la operación de las universidades 
públicas estatales descentralizadas, 
importe que resulta muy similar en 
“términos reales” a los aprobados 
para el presente ejercicio fiscal. En 
ese universo presupuestal, el estado 
de Nayarit con una asignación de $ 
1,374.7 mdp alcanza el lugar número 
18º a pesar de que registra el 10º lugar 
en cobertura de educación superior. 
Luego entonces en el marco del 
Presupuesto Basado en Resultados 
(PBR) ¿deja esto posibilidades de 
gestionar mayores recursos para 
resolver la coyuntura de la educación 
superior universitaria en el Estado?  
Suerte a todos y decirles que los 
procesos electorales han iniciado y 
le daremos cobertura total y plural 
a todos los partidos y candidatos. A 
darle. Para opiniones y sugerencias 
llamar al 311-246-01-16 o al email 
albertomartinezsanchez512@gmail.
com gracias por leerme. Quedo a 
sus órdenes.

- - - - - - -
la idea la tiene en su mente,

pero se le irá borrando,
ya que no lo quiere el peje,

ni tampoco los chilangos.

EPIGRAMA
Por: Igibato

MONREAL MANTIENE 
"FIRME" LA IDEA 

DE GOBERNAR LA 
CIUDAD DE MÉXICO
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boda de gloria leticia y César Humberto

Leticia Campos Ortega y J. 
Jesús Ortiz Becerra, y los 
padrinos, Magdalena Meza 
y José Manuel Sánchez.
Poster io rmente  fueron 
l lamados,  uno a uno, 
los padrinos para que el 
sacerdote bendijera los 
anillos, las arras, el lazo y 
la Biblia para imponerles el 
Sacramento del Matrimonio.
Ante las madrinas de ramo 
y Rosario, además de la 
numerosa familia compuesta 
por tíos, hermanos, primos, 
amigos e invitados especiales, 
tanto de él, como de ella, 
con la bendición nupcial 
abandonaron el santo recinto 
como marido y esposa.
Llegó la hora de la sesión 
fotográfica, mientras en 
un salón de fiestas de la 
colonia Santa Teresita un 
grupo musical los esperaba 
para recibirlos con la marcha 
nupcial.
Lujosas mesas con creativos 
centros de mesa, en donde 
los asistentes degustaron 
de una deliciosa comida 
acompañada de coloridas 
y deliciosas aguas frescas 
de nanchi, limón, jamaica 
y arroz.
Al momento del brindis, 
uno de los padrinos tomó 
la palabra para resaltar las 
cualidades de la pareja y 
externar recomendaciones, 
que en esos casos salen 

sobrando.
Se lanzó el ramo, luego el 
liguero, el baile con los padres 
de ambos esposos, con la 
familia que les prendió billetes 
de diferentes denominaciones 
para gastar en la luna de 
miel, al igual que amigos 
y conocidos, entre ellos 
miembros del grupo musical.
En un espacio las damas 
de compañía Imelda Ortiz 
y Ana Guadalupe Carbajal 
pasaron mesa por mesa 
con un marranito de barro 
para que dieran su donativo 
para los primeros gastos del 
nuevo matrimonio.
Antes de concluir la fiesta 
los novios partieron el pastel 
y lo compartieron con los 
asistentes, que ya lo comieron 
con gran apetito.

Por Ángel Carbajal 
Aguilar

A la Hora del Ángelus, 12 del 
día del sábado 21 de octubre 
de 2017, salió el celebrante a 
las puertas de la parroquia de 

San Isidro Labrador para dar 
la bienvenida a los jóvenes 
contrayentes Gloria Leticia 
Bañuelos Martínez y César 
Humberto Ortiz Campos para 
conducirlos a los reclinatorios 

principales.
Junto a ellos los padres 
de ella: Margarita del Real 
González y Estanis lao 
Martínez Naranjo; al igual 
que los padres del novio: 
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* Buen trabajo del Doctor Leopoldo Domínguez González como 
Presidente del Honorable Congreso del Estado.
* Cientos de Nayaritas no solo esperan que se les haga justicia, 
sino que metan a la cárcel, les incauten bienes inmuebles y todo 
el dinero lo que se robaron funcionarios de primer nivel de la 
pasada administración pública estatal, empezando por Roberto 
Sandoval y su ex fiscal Edgard Veytia, a quién se le descubrió en 
una sola cuenta en los EEUU que tiene 250 Millones de Dólares, 
según la Agencia para el Control de Drogas (DEA) por sus siglas 
en inglés.
* Los Nayaritas vimos como un gran acierto el que el Gobernador 
Antonio Echevarría García, busque a los legisladores federales 
para dar soluciones a los muchos problemas que enfrenta nuestro 
grandioso estado sean de la corriente e ideología política que 
sean, la fotografía con el Priista Gianni Ramírez que algunos 
quisieron politizar…. es lo de menos!!!

Expresiones de Nayarit
Por: Juan Bustos 

se robaron funcionarios de primer 
nivel de la pasada administración 
pública estatal, empezando por el 
mitómano de Roberto Sandoval y 
su ex fiscal Edgard Veytia, a quién 
se le descubrió en una sola cuenta 
en los EEUU que tiene 250 Millones 
de Dólares, según la Agencia para 
el Control de Drogas (DEA) por sus 
siglas en inglés.
Ahora con la comisión de la verdad 

conformada por honorables Nayaritas 
y que representa el Ingeniero 
Rodrigo González Barrios, se espera 
que el largo brazo de la justicia 
alcance a uno por uno que directo 
e indirectamente participaron en 
los cientos de despojos, abusos de 
poder, desaparición de personas y 
en los gastos excesivos del erario 
público, en los que también se 

Es grato saber que el Doctor Leopoldo 
Domínguez González Presidente de 
la XXXII Legislatura del Honorable 
Congreso del estado de Nayarit, 
cuente con el total apoyo de las 
distintas fracciones parlamentaras 
para enjuiciar a quiénes han lacerado 
y defraudado de una forma u otra a 
los Nayaritas. 
Fue muy acertado empezar por 
destituir a Roy Rubio Salazar como 
titular del Órgano de Fiscalización 
superior del Congreso del estado, pues 
indiscutiblemente para la mayoría de 
los legisladores, Rubio Salazar está 
encubriendo desfalcos millonarios de 
la pasada administración pública del 
señor Roberto Sandoval Castañeda, 
quién presumía que no dejaría deuda 
pública y que su gobierno era el 
mejor de los últimos tiempos.
Sin lugar a dudas, el Doctor 
Leopoldo Domínguez González como 
Presidente del Congreso del Estado, 
está haciendo un buen trabajo y este 
sí se puede decir que es el mejor 
que se haya hecho en los últimos 
tiempos, pues por primera vez se 
buscara que se les haga justicia en 
todos los aspectos a los Nayaritas.
Y hablando de Justicia, cientos de 
nuestros paisanos no solo esperan 
ver que se les haga justicia, sino que 
metan a la cárcel, que les incauten 
bienes inmuebles y todo el dinero que 

cuentan varios de los ex alcaldes 
que actualmente presumen riquezas 
inexplicables.
Para finalizar, los Nayaritas vimos 
como un gran acierto, el que el 
Gobernador del estado C. P. Antonio 
Echevarría García, haya buscado a los 
legisladores federales para gestionar 
algunos recursos económicos con 
los que se habrán de benefiar los 
diferentes sectores productivos de  
nuestro grandioso estado, sean de 

la corriente o de la ideología política 
que sean…. La fotografía con el 
Priista Gianni Ramírez que algunos 
quisieron politizar, es lo de menos 
cuando los resultados que salen a 
relucir en un mes de gobierno son 
otros y estos ya benefician sino a 
todos, si a la mayoría de los Nayaritas. 
juanbustos69@hotmailcom Hasta 
la próxima.

Julio Mondragón activo muy importante en el prI: enrique díaz
*En el partido se respetan las diferentes expresiones, descarta que Julio Mondragón se vaya del PRI o que deje de 

trabajar por él, que cuando se le mande llamar para que trabaje por el tricolor lo hará, ¿será cierto?

Por: Mario Luna
El presidente del Comité Directivo 
Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional, Enrique Díaz, dejó 
claro que es respetable la postura 
del ex diputado local priista, Julio 
Mondragón Peña, al distanciarse 
de una corriente de expresión 
particular al interior del partido, 
pero es de reconocerse,-dijo- que 
su separación es con esa corriente, 
pero no con el partido, por lo que 
sigue siendo un importante y 
destacado priista.
Subrayó que Julio Mondragón Peña, 
es un activo muy importante en el 
tricolor,  quien se le reconoce su 

trayectoria y liderazgo, asegurando 
que está plenamente seguro que 
al realizar actividades y acciones 
el partido y al requerírsele su 
presencia, es indiscutible que él 
estará ahí, para trabajar por el 
partido, que de eso no le queda 
ninguna duda.
Refir ió que Jul io Mondragón, 
representa una expresión, es una 
voz viva, es un cuadro distinguido 
con mucho trabajo y sobre todo con 
muchos resultados para el propio 
partido, su presencia fortalece al 
partido, agregando que el partido 
estará siempre abierto a todo 
tipo de expresión, por lo que más 

allá de cualquier calificativo el 
PRI, se nutre, de las diferentes 
expresiones, que son muy distintas 
en su pensar y actuar, pero que al 
final, se llegan a los consensos lo 
que da resultados que benefician 
al pueblo.
Al cuestionarlo sobre si el PRI, 
está alejado del abanderamiento 
de los reclamos del pueblo, Enrique 
Díaz, dijo que después del proceso 
recientemente pasado y luego de 
una serie de acontecimientos de 
la propia organización del partido, 
este ha tenido un desgaste muy 
severo y fuerte, por lo que en los 
últimos meses, se ha estado en 

la etapa de la reorganización y 
restructuración de la militancia 
del partido y se avanzado en esa 
reorganización y acercamiento 
con la militancia, por lo que ya se 
está en posibilidades sólidas de 
abanderar las causas populares.
Reconoció que el PRI, tuvo un 
resentimiento en el pasado proceso 
electoral, que hace que se trabaje 
en el reagrupamiento y en la 
reorganización de la militancia, por 
ello vienen algunos temas, no solo 
el del transporte, sino de salud, de 
servicios públicos, de seguridad 
y muchos más, enfatizó, Enrique 
Díaz, líder de los priistas nayaritas.



Lunes 23 de Octubre de 201714

Marcha de concientización, 
prevención y lucha contra el cáncer

Por: Adolfo 
Altamirano

Con una gran afluencia de 
mujeres se llevó a cabo la 
Marcha de Concientización, 
Prevención y Lucha Contra el 
Cáncer 2017, la cita fue en la 
Plaza de los Constituyentes 
para dar inicio con el recorrido 
por las principales avenidas 
de la ciudad hasta llegar al 
punto del parque La Loma, 
donde se formó un listón 
enorme de la lucha contra 
el cáncer con todas las 

asistentes.
Presentes la Sra. María 
Luisa Aguirre de Echevarría, 
Presidenta del DIF Estatal, 
la Sra. Yolanda Gutiérrez de 
Domínguez, Presidenta del 
Voluntariado del Congreso 
del Estado de Nayarit, la 
Delegada Estatal del IMSS la 
Sra. Dora Cecilia Espinosa, 
entre otras personalidades 
políticas y sociales que se 
dieron cita para llevar a cabo 
las diversas actividades en 
ese día.
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atienden diputados problemática de los habitantes 
de pantanal y de aquiles serdán: eduardo lugo lópez

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- El diputado local por el 
partido del Sol Azteca, Eduardo 
Lugo López, manifestó en 
entrevista, que recientemente 
sostuvo una reunión con 
ejidatarios y habitantes de los 
poblados de Pantanal y Aquiles 
Serdán del municipio de Xalisco, 
Nayarit, dónde le hicieron saber 
que ya pasaron treinta largos 
años y es día en que aún no les 
han dado ningún cinco por la 
expropiación de sus tierras para 
la construcción del Aeropuerto 
Amado Nervo.
Agregando el legislador, que 
hace unos días recibió junto con 
sus compañeros diputados, Adán 
Zamora Romero y Manuel Ramón 
Salcedo Osuna, a muchos de 
los afectados por este añejo 
problema, conociendo de viva 
voz, que la Mesa Ejidal de ese 
entonces (hace 33 años), les 
hicieron un acto fraudulento con 
un acta ejidal alterada, dónde 
ellos principalmente se quieren 
adjudicar la remuneración 
económica por el costo de las 
tierras afectadas, y no querer 

dinero, “nosotros como Poder 
Legislativo estamos obligados 
a solidarizarnos con todos los 
nayaritas y más cuando son 
problemas de injusticia como 
es esté caso.
Por último, expuso el entrevistado, 
tenemos que solidarizarnos con 
los ejidatarios de Pantanal y de 
Aquiles Serdán,  integrar una 
comisión de representantes de 
los partidos políticos para darle 
solución a este problema, el 
dinero ya está allí en las cuentas, 
nada más hay que investigar 
por qué hay una denuncia 
interpuesta, y esa denuncia la 
tienen que sacar del congelador 
y desempolvarla para que les 

hagan justicia, la denuncia es 
por actos falsificatorios de un 
acta, “para ello quisiera pedir 
el apoyo de todos los partidos 
políticos para que nombremos 
una mesa de diálogo y una 
mesa de investigación donde 
le demos certeza al campo 
nayarita y en este caso a los 
afectados, que no han recibido 
ningún cinco por la expropiación 
de sus tierras, ya es hora de 
solidarizarnos con la gente 
del pueblo, si los gobiernos 
anteriores no quisieron, ahora 
tenemos el apoyo del Gobernador 
del Estado, Antonio Echevarría 
García, y hay que aprovechar 
este momento”.

Iniciará el miércoles en tepic 
el primer Congreso Nacional 

de argumentación Jurídica
Tepic, Nay.- Especialistas 
de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, del 
Centro de Estudios Judiciales, 
los tribunales superiores 
del Estado de México y 
Nayarit, así como de las 
universidades de Durango, 
Guadalajara, Guanajuato, 
Nayarit y la Panamericana, 
serán ponentes del Primer 
Congreso Nacional  de 
Argumentación Jurídica que 
a partir del próximo miércoles 
25 de octubre y por tres días 
se efectuará en Tepic.

E l  C e n t r o  d e  A r t e 
Contemporáneo Emilia Ortiz 
será la sede del evento 
académico organizado por 
el Poder Judicial de Nayarit, 
que preside el magistrado 
Pedro Antonio Enríquez 
Soto, y durante el cual se 
abrirán tres mesas temáticas: 
“La argumentación en la 
práctica judicial mexicana”, 
“La argumentación aplicada 
al sistema penal acusatorio” 
y “¿Cómo argumentar los 
derechos humanos?”
Las principales autoridades 

del estado han sido invitadas a 
la inauguración del congreso, 
que ha sido programada a las 
9 de la mañana del miércoles; 
el evento está dirigido a 
hombres y mujeres que fungen 
como operadores jurídicos, 
laboran en la impartición de 
justicia o ejercen libremente la 
abogacía, así como a docentes 
y estudiantes de derecho 
con el interés de aplicar las 
técnicas de interpretación y 
argumentación para resolver 
casos prácticos. 
Los ponentes del congreso 

compartir los recursos con los 
agraviados, sino que querían 
darle participación a todos los 
pobladores en general, cosa 
que no aceptan ni aceptarán.
Señalando el congresista, 
que en 1984, en el sexenio 
de Don Emilio M. González 
Parra, iniciaron los trabajos de 
expropiación de 385 hectáreas 
aproximadamente del ejido de 
Pantanal para la construcción 
del Aeropuerto “Amado Nervo”, 
en 1993 se expide el decreto 
expropiatorio en el Diario Oficial 
de la Federación, en el 2008 el 
Notario Público, Pedro Sotelo 
García otorga el poder para 
actos de dominio a los entonces 
integrantes de la Mesa Ejidal de 
Pantanal, el 12 de Septiembre 
de 2013 se cita a asamblea 
ejidal para tratar como punto 
importante; el retiro de los 
fondos comunes depositados en 
el FIFONAFE respecto de los 
terrenos expropiados, reunión 
que no se llevó a cabo por no 
tener el quórum legal, el 26 de 
septiembre de 2013, se lleva 
a cabo la sesión en segunda 
convocatoria para tratar el punto 

citado anteriormente.
Ref i r iendo e l  leg is lador 
perredista, que en el punto 
anterior acude el notario público 
Lic. Pedro Juan Sotelo Muñoz 
a petición de Guadalupe López 
Carrillo, Elfego Cruz y Santiago 
Rodríguez para dar fe del 
desarrollo de la asamblea 
ejidal, en Enero del 2014 se 
presenta denuncia por delitos 
de administración fraudulenta 
y falsificación de documentos 
en contra de la Mesa Ejidal en 
funciones (esa mesa ejidal ya fue 
removida), por haber alterado 
el acta de asamblea de fecha 
26 de septiembre de 2013, 
en junio de 2014 se ofrecen 
pruebas documentales y de 
vídeo en el ministerio público 
del municipio de Xalisco sobre 
la denuncia antes citada, en 
fecha 10 de septiembre de 2014 
el Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia acude al Congreso 
del Estado para conocer el 
asunto de Pantanal en donde 
se expuso a detalle la situación 
que enfrentan los afectado 
donde hasta la fecha, después 
de 33 años siguen sin recibir 

En torno a las tierras expropiadas

*Si las autoridades anteriores no quisieron entrarle, ahora tenemos 
de Gobernador a Antonio Echevarría García, y hay que aprovechar 

este momento, dijo. 

*Serán ponentes especialistas de la Suprema Corte, el CEJ, 
tribunales superiores y cinco universidades.

serán Rafael Coello Cetina y 
Roberto Lara Chagoyán, de 
la Suprema Corte de Justicia; 
José María Soberanes Díez y 
Marcos Francisco del Rosario 
Rodríguez, del Centro de 
Estudios Judiciales, así como 
Víctor Manuel Rojas Amandi y 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
de los poderes judiciales del 
Estado de México y Nayarit, 
respectivamente.

De igual manera, los ponentes 
universitarios serán Ernesto 
Galindo Sifuentes (Durango), 
Ramiro Contreras (U. de G.), 
Guillermo de Jesús García 
Ruiz (Guanajuato), Ángel 
González (Nayarit) y Hugo Saúl 
Rodríguez (U. Panamericana), 
informó el secretario de la 
Carrera Judicial y coordinador 
operativo del congreso, doctor 
Julio César Romero Ramos.
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daN de alta a MeNor Que Fue operada 
del CoraZÓN duraNte el sIsMo

•El equipo médico encabezado por el doctor David Arellano no dejó de operar en pleno sismo.

La pequeña Mariana de 9 años de 
edad fue dada de alta este viernes, 
después de que fue sometida, por 
más de seis horas, a una cirugía 
a corazón abierto a causa de un 
problema congénito. Lo increíble 
de esta historia es que su cirugía 
se realizó durante el fuerte sismo 
de 8.2 ocurrido en  septiembre en 
la Ciudad de México.
Su valor y ganas de vivir le permitieron 
salir adelante después de haber 
permanecido un mes en la UMAE 
Hospital General “Dr. Gaudencio 
González Garza” del Centro Médico 
Nacional La Raza, del Instituto 
Mexicano del Seguro Social.
“Sentí mucha emoción cuando me 
dijeron que ya me voy a mi casa, 
porque ya voy a ver a mi familia, a 
mis primos y ya quiero regresar a 
la escuela. Tengo un tubito en mi 
corazón y me lo cambiaron, pero 
estoy contenta de que ya me voy 
a mi casa”, comentó.
“Gracias a los médicos y enfermeras 
que me cuidaron cuando me operaron 
y me salvaron la vida, es por eso que 
quiero estudiar sicología y ayudar 
a los niños como me ayudaron a 
mí”, dijo.

La menor permaneció hospitalizada 
en la Unidad de Cuidados Intensivos 
y recibió atención especializada; 
después de una recuperación 
exitosa, este viernes salió caminado 
con una sonrisa y de la mano con 
su familia.
Este es un ejemplo más de entereza, 
profesionalismo y ética de uno de los 
muchos equipos médicos que hay en 
el IMSS, el cual es encabezado por el 
doctor David Arellano Ostoa, jefe del 
Departamento de Cirugía Cardiaca 

Pediátrica, quienes protegieron, 
resguardaron y cuidaron que Mariana 
no sufriera algún contratiempo 
durante el movimiento telúrico.
Ese día, los protocolos de emergencia 
se activaron de manera oportuna. 
Los pacientes, familiares y personal 
en planta baja y los pisos 1 y 2 
fueron evacuados, mientras en el 
resto de los pisos, las personas se 
replegaron a las zonas de seguridad.
Pero en el quirófano del séptimo piso, 
por la delicada salud de la menor, 

el equipo médico y de enfermería 
decidió continuar sin interrumpir la 
operación a corazón abierto.
El director la Unidad Médica de Alta 
Especialidad (UMAE), Guillermo 
Careaga Reyna, recordó que la 
causa del problema y la gravedad en 
el estado de salud de la menor fue 
por infección en un injerto colocado 
a la paciente hace cinco años para 
corregir una cardiopatía congénita.
Indicó que en todo el momento, 
aún durante el sismo, el equipo de 
cirujanos, enfermeras, anestesiólogo 
y técnicos, mantuvo la calma y 
continuó la operación, a pesar de 
que ya había finalizado la jornada 
laboral de la mayoría del personal.
Este viernes, los papás de Mariana, 
Ricardo Garduño Zavala y Jessica 
Hernández Díaz, agradecieron el 
profesionalismo y compromiso del 
personal del IMSS, pues en ningún 
momento interrumpieron la cirugía 
que salvó la vida de su hija. E incluso 
se sorprendieron porque recibieron 
noticias de cómo transcurría la 
operación.
“Damos gracias al personal de esta 
Institución por darle una oportunidad 
de vida a mi hija. Nunca dejaremos 
de agradecer la atención recibida 
por todos los trabajadores de este 
hospital”, resaltaron.
El doctor David Arellano Ostoa 
destacó el compromiso del personal 
médico del Hospital General, que a 
pesar del temor y la incertidumbre 
que provocó el sismo se mantuvieron 
en el lugar, al pendiente de Mariana.

por unidad Nacho ponce es el 
Nuevo dirigente estatal del prd 

Por: Juan Arellano 
Ontiveros

Tepic, Nayarit.-El día de 
ayer domingo en un salón 
de conocido hotel de Tepic, 

sesionó el Consejo Político 
Estatal del PRD de Nayarit, 
donde se contó con la mayoría 
de sus integrantes, quienes 
luego de agotar todos los 

puntos expuestos a tratarse 
para la renovación del Comité 
Estatal del Partido del Sol 
Azteca, en unidad designaron 
como nuevo dirigente al 

distinguido perredista, Ignacio 
Ponce Sánchez y a Jorge 
Vega como secretario general.
Cabe mencionar, que la 
mencionada reunión y 
designación del nuevo Comité 
Directivo Estatal del PRD en 
Nayarit, se llevó a cabo sin 
contratiempos, ya que todas 
corriente políticas al interior 
del PRD del estado, cuentan 
con carteras partidistas, sobre 
todo porque están integradas 
por reconocidos militantes de 
ese órgano político.
Es de señalar, que quienes 
quedaron al frente del PRD, 
sólo cubrirán el tiempo que 
queda por concluir de la 
mesa directiva que presidía 
Beatriz Mitre Ayala, quien 
dejó dicho liderazgo, toda vez 
que es funcionaria estatal, al 
presidir de la Coordinación 
de Fortalecimiento Municipal.
Por su parte Nacho Ponce y 
Jorge Vega se comprometieron 
a trabajar coordinada y 
arduamente por la unidad 
de la militancia del PRD en 
Nayarit, sobre todo porque 

en los comicios pasados 
lograron 6 diputados locales, 
la alcaldía de Tepic, con 
Francisco Javier Fonseca 
como Presidente y otros más 
cargos de elección popular 
en la entidad.
Subrayó Nacho Ponce, que 
desde hoy les espera un 
arduo trabajo, toda vez que ya 
arrancó el proceso electoral 
del 2018 a donde se renovará 
la Presidencia de México, 
diputaciones federales y 
senadurías y este sentido 
dijo, tenemos una gran tarea 
que realizar, nosotros como 
comité entrante del Partido 
del Sol Azteca en Nayarit.
Por último es de mencionar, 
que en esta reunión del 
Consejo del PRD, asistieron 
los perredistas, Francisco 
Javier Castellón Fonseca, 
Sonia Noelia Ibarra Franco, 
Saulo Lora Aguilar y esposa, 
los diputados Eduardo Lugo 
López y Zamora Romero, Luís 
Alberto Zamora Romero entre 
otros distinguidos miembros 
de este partido.        
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la ahijada del ex presidente 
Municipal sergio rangel Cervantes
Gabriela Guzmán González saca las uñas en contra de las necesidades del pueblo huajicorense

Por: Pedro Bernal
Huaj icor i ,  Nayar i t . -  Las 
ocurrencias de la nueva 
Presidenta Municipal de Huajicori 
y la necedad de ceder a peticiones 
de salud en ese municipio 
serrano ha dado mucho de qué 
hablar en los diferentes estratos 
sociales y algunos medios de 
comunicación. 
Pareciera que Grabiela Yajaira 
Guzmán González quisiera imitar 
a su antecesor, el ex Presidente 
Municipal Sergio “El Loco” 
Rangel, en su trato amable y 
sincero hacia la ciudadanía, 
pero esto a la primera edil 
deja mucho que desear de las 
últimas reuniones de cabildo se 

brotó el rumor de que la primera 
enmienda o el primer lujo que 
se quiere dar la mandamás es 
comprarse un carro o camioneta 
último modelo, que disque para 
su servicio particular, y que al 
parecer algunos de los ediles 
no están de acuerdo con estas 
propuestas que no van en un 
sentido honesto hacia el pueblo 
que la eligió. 
Esos y otros lujos más se 
pretende dar Guzmán González 
durante los 4 años que estará 
como representante municipal de 
los hermanos de raza tepehuana. 
Además por si esto fuera poco 
surge un grave problema de 
ecología y salud para los 

huajicorenses, los rellenos de 
la basura ya no da para más y 
urge una nueva reubicación, pero 
esto al parecer a Yajaira Guzmán 
le importa un comino así como 
la salud de sus gobernados. 
El Regidor y Presidente de la 
Comisión Edilicia de Desarrollo 
Urbano y Preservación Ecológica 
del XLI H. Ayuntamiento del 
partido político de Morena, 
Emilio Alba, denunció que 
los habitantes de la cabecera 
municipal corren el riesgo de 
infectarse por estar conviviendo 
o viviendo en un basurero que 
casi se encuentra en pleno centro 
del pueblo. Lo malo de todo esto 
es que alrededor de este foco 
de infección hay viviendas así 
como algunas escuelas donde 
el riesgo es latente para los 
moradores de esas viviendas, 
y lo más grave de esto que hay 
decenas de niños que pueden 
adquirir alguna enfermedad, 
y según versiones de los que 
ahí habitan que ya se les están 
viendo ampollas en la piel a las 
criaturas y gente mayor.
Más de 500 firmas son el aval 
para que la Presidenta Municipal 
haga caso al llamado del pueblo 

y tome cartas en el asunto y con 
esto sea reubicado el basurero 
municipal, pero esto la alcaldesa 
en mención se lo pasa por el 
arco del triunfo, y sí, al contrario 
se ha molestado por estas 
acciones que los ciudadanos 
huajicorenses, junto con sus 
regidores están buscando una 
viable solución y agregan que 
esto es ya insoportable, porque 
a la hora de la comida cientos 
de moscas vuelan alrededor 
de ellos, además la pestilencia 
invade a todo el pueblo por los 
líquidos o jugos que escurren 
todo el día en la basura.
El Regidor en mención ha 
tomado esa bandera de apoyo 
al Municipio de Huajicori y ha 
acudido ante la Cámara de 
Diputados Estatal para buscar 
y darle solución al problema 
en mención y al parecer el 
encuentro fue atendido por 
el Presidente del Congreso, 
el Doctor Polo Domínguez, 
quien se comprometió a que 
pronto estaría una comisión de 
Diputados al municipio serrano y 
que sería más tardar este lunes 
23 de octubre.
Ojala y todo esto dé un resultado 

bueno para bien de los afectados 
por este relleno sanitario. Y 
de verdad amigo lector, esta 
joven Presidenta y ex Tesorera 
Municipal ya había dado muestras 
en campaña de la prepotencia 
y la soberbia que saldrían a 
la luz cuando tuviera el poder 
en sus manos, quien además 
fue muy favorecida y apoyada 
por su padrino Sergio Rangel 
Cervantes y en pago a ello al 
final de cuentas le agradeció con 
desaires, habladas y mentadas 
por el favor que el anterior 
edil le hizo para que llegara a 
donde ahorita está y gozara de 
4 largos años de poder, así de 
mal agradecida y reflejando un 
valemadrismo ante las deidades 
del pueblo de Huajicori se está 
comportando la alcaldesa, dando 
a entender que su gobierno será 
para beneficio de sus familiares 
más allegados y de su misma 
persona. 

Palestra 
Por Gilberto Cervantes Rivera, poeta de Cucharas

El amigo de “Acosta Naranjo” Nacho Ponce, 
es el nuevo líder del PRD en Nayarit 

Guadalupe Acosta Naranjo designa 
presidente interino del PRD en 
Nayarit a su gran amigo Ignacio 
“Nacho” Ponce Sánchez. Logra 
unificar a las cuatro tribus del 
partido del sol azteca, por ello 
desde ayer, Nacho encabeza 
el liderazgo que dejara acéfalo 
Guadalupe Francisco Javier 
Castellón Fonseca, el cual 
abandona el cargo para buscar 
la presidencia municipal de 
Tepic, que logra con miles de 
votos, cuestión que lo coloca 
en la antesala de algo mucho 
más grande, la gubernatura del 
estado dentro de cuatro años.  
Galileos, Nueva Izquierda, ADN 
y UNIR, se ponen de acuerdo y 
nombran como su dirigente estatal 
al legendario Nacho Ponce, quien 
durante los primeros tres años 
del gobierno que encabezó El 
Tigre Toño, sostuvo la llama del 
perredismo cuando se dio el pleito 
entre Naranjo y Toño Echevarría. 
Nacho Ponce, viejo dirigente de 
los albañiles cetemistas bajo el 
mandato de Don Emilio, sale del 
ostracismo político, para dirigir y 
organizar la campaña federal del 
2018, donde estarán enfrentados 
seguramente con Andrés Manuel 

López Obrador, quien  va unido 
con el PT y Movimiento Ciudadano, 
con miras de ganar la Presidencia 
de la República, pero también 
diputaciones federales, senadurías, 
gubernaturas, congresos locales 
y hasta presidencias municipales.
El pleito se pone bueno, pues 
Naranjo aun no hace las paces con 
el dirigente nacional de MORENA, 
al cual combatió ferozmente 
durante la infausta administración 
de Felipe Calderón, pero que 
no le alcanzó para ganarle la 
gubernatura al bandido que anda 
huyendo por temor al juicio de la 
historia. Nacho varias veces me 
repitió, no me felicites, el paquete 
está muy duro, un PRD sin dinero 
y en puerta la designación de 
sus abanderados por las tres 
diputaciones federales y las 
dos senadurías, más las famosa 
pluris, tan peleadas como las de 
mayoría. Esto fue el domingo, o 
sea ayer, en el PRD, porque los 
priistas se reunieron en la sede 
del tricolor estatal el sábado 
anterior, donde ocurrieron tirios y 
troyanos, destacando la presencia 
de Gerardo Montenegro Ibarra, 
Toño Carrillo, El Gallo Arellano, 
Hilaria Domínguez Arvizu, Sergio 

“El Pipiripau” González García, 
Lucas Vallarta Robles y entre otros 
mi pariente Juan Ramón Cervantes 
Gómez; ausentes Jasmine Bugarìn 
y el enano Juan Carlos Ríos 
Lara, cosa que ni se sintió 
pues contaron con la incendiaria 
participación de Roberto “El Bachis” 
Lomelí Madrigal reclamando una 
diputación local pluri que está en 
manos de quien fuera dirigente 
estatal del PRI, el polémico maestro 
que vino de Guanajuato para 
agraviar a todas las corrientes 
del priismo y que convirtió su 
oficina en casa de citas. 
Se lanza la convocatoria para 
los que quieran ser candidatos 
del PRI a la presidencia de la 
República y en Nayarit se abre la 
participación para los aspirantes 
a las tres diputaciones federales 
y las dos senadurías por mayoría 
absoluta y también relativa. Por 
el primer distrito federal electoral 
suena con muchísima fuerza 
el nombre de Amado de Jesús 
Montero Jaime, priista de hueso 
colorado; por el segundo Julio 
Tomás Mondragón Peña y por 
el tercero Adahan Casas Rivas, 
actual legislador local que hizo 
la hazaña de contribuir al triunfo 

del partido en Santa María del 
Oro, Jala y Ahuacatlàn. Para 
senadores el político de todos los 
moles Sergio González García 
y Ney González Sánchez; por 
ningún lado aparece el nombre 
del prófugo de la justicia Roberto 
Sandoval Castañeda pero si el 
de Lucas Vallarta Robles para 
la senaduría plurinominal. Y 
hablando de instituciones que 
no dan el ancho, la Fiscalía 
General del Estado desde que 
Edgar Veytia era su titular, no 
da una y como consecuencia, 
ha sido el blanco de las críticas 
con fundamento, del titular de la 
Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos, Huicot Rivas Álvarez; 
pura simulación, no investigan, no 
resuelven ningún caso, no atienden 
recomendaciones, pero eso sí, 

ocupan un primer lugar en abusos 
policíacos. Huicot Rivas no se anda 
por las ramas en su exigencia de 
que le presenten resultados a una 
sociedad civil que observa con 
miedo decenas de ejecuciones 
entre ellas muchísimas mujeres 
y un 40 por ciento de incremento 
en violaciones de menores de 
edad. Ya hay nuevas autoridades 
en la Fiscalía, pero siguen en 
las mismas…PALESTRAZO: el 
Doctor Castellón cumple desde 
el primer día sus compromisos 
de campaña; política de puertas 
abiertas, dialogo abierto con la 
ciudadanía, buenos servicios y 
cero tolerancia a los abusos de la 
policía que pudieran presentarse; 
de continuar con ese ritmo de 
trabajo, le va a ir bien incluso al 
río Mololoa. 
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eNtre dIMes y dIretes la soluCIÓN del agua potable y 
otros IMportaNtes asuNtos públICos eN aCapoNeta

desCoNoCIdos le preNdeN Fuego al Hotel 
sesteo, ubICado eN la playa del MIsMo NoMbre

* Esto causa desesperación y desconsuelo entre los habitantes de este Municipio.

Por: Pedro Bernal
A c a p o n e t a ,  N a y a r i t . - 
Desesperada la ciudadanía 
acaponetense por la falta de 
agua potable en sus casas 
y a decir verdad, desde que 
tomó protesta como presidente 
Humberto “el Beyto” Arellano, 
por más esfuerzos que se han 
hecho, no han dado resultados 
favorables los trabajos 
implementados para resolver el 
grave problema del vital líquido 
antes mencionado. Algunos 
medios de comunicación 
minimizan esta desagradable 
situación en la ciudad de las 
gardenias. El Director de 
Oromapas de Acaponeta, 
el Ingeniero José de Jesús 
Pérez Ramos explicaba la 

grave situación ante el que 
esto escribe, de que son varios 
los factores por los que no se 
ha podido dar solución a este 
añejo problema, primeramente 
mostrándonos documentos de 
cuánto le habían dejado en 
caja la anterior administración 
y de cuánto les dejaron de 
adeudo con la CONAGUA 
Estatal; argumentaba que 
con estos problemas había 
muy poco espacio para dar 
una pronta solución, además 
nos comentaba que por si esto 
fuera poco, el vandalismo 
que no se detiene ante nada 
también hacia destrozos 
hacia esa dependencia 
municipal descentralizada y 
la verdad, el último que paga 

las consecuencias es quien 
ocupa este vital líquido. Los 
esfuerzos del primer edil 
Arellano Núñez son cada día 
más intensos, en estos últimos 
días una o dos ocasiones 
tuvo que viajar a la Ciudad de 

México buscando el apoyo de 
las dependencias federales 
tratando de que su palabra sea 
escuchada y atendida por las 
solicitudes de ayuda y apoyo 
en diferentes rubros para poder 
solventar los problemas y las 
carencias por las que pasa el 
actual H. XLI Ayuntamiento 
Municipal, que a decir verdad 
no ha podido concretar un 
arranque de un gobierno como 
se esperaba, un gobierno que 
en las promesas de campaña 
decían que todo iba cambiar 
para bien de la ciudadanía, 

cosa que eso ya quedó en el 
olvido y de las palabras a los 
hechos no ha habido ningún 
resultado. En los últimos días 
han sido la comidilla de los 
que les gusta adentrarse en 
las redes sociales y hacen 
escarnio de las promesas que 
hiciera el actual Presidente 
cuando andaba en campaña, 
además los dimes y diretes 
entre algunos medios escritos 
y electrónicos han subido de 
tono echándose la culpa unos 
a otros, los que salieron dicen 
que les dejaron unas finanzas 
sanas y transparentes y que 
además.
Asegura la ex Contralora 
y Secretaria de Gobierno 
Municipal Blanca Yesenia 
Jiménez,  que un mencionado 
laudo de un millón y medio 
de pesos, aclarando que eso 
venia de un trabajador de la 

administración de “El Gallo” 
Arellano. Malaquías Aguiar, ex 
presidente Municipal aclara: 
“lo que se dio a conocer fue 
un informe que no refleja la 
veracidad de lo que se entregó, 
un informe generalizado sin 
ni un desglose correcto y sin 
decir qué administración era 
la responsable de los laudos 
que se reportaron”. 
Así las cosas en el XLI H. 
Ayuntamiento, mientras se 
quejan de los dichosos 26 
millones de pesos que les 
dejó de adeudo “El Malaco” 
Aguiar y que al parecer es hora 
que todavía no dan con bola 
para un arranque favorable y 
aquí preguntaríamos amigo 
lector, ¿dónde quedó aquello 
de “protesta usted cumplir la 
Constitución y las Leyes que 
de ella emanen”? Pues ya… 
lo demás es pura palabrería. 

la  década de los 70s por un 
inversionista del poblado de 
Puerta de Mangos y cuya 
identidad nos reservamos; 
funcionaba únicamente en 
el periodo vacacional de 
semana santa, luego la gran 
cantidad de hoteles de paso 
que han surgido por doquier 
de la noche a la mañana, 
por lo que las instalaciones 
sól idamente edi f icadas 

permanecían cerradas al  
público y solamente eran 
abiertas por los familias de 
su propietario, al parecer ya 
fallecido en vacaciones de 
semana santa y en el periodo 
vacacional de fin de año. 
Pues bien vándalos se 
introdujeron al interior en donde 
amontonaron varios colchones 
a los que les prendieron 
fuego, propagándose las 

llamas alcanzando camas sin 
colchón así como un pesado 
comedor de concordia, la 
pronta intervención de los 
elementos de Protección 
Civil lograron sofocar el 
fuego, mismo que arrojó 
daños materiales por varios 
miles de pesos; si se toma 
en cuenta que además de 
los colchones, camas y la 
mesa de comedor, el edificio 

también sufrió severos daños 
en su edificación por lo que 
deberá de ser la autoridad 
correspondiente la que se 
encargue de realizar las 
investigaciones pertinentes. Y 
es que el lugar era utilizado por 
jóvenes hombres y mujeres 
que se daban cita en el 
lugar para fumar marihuana 
y otras drogas combinadas 
con alcohol.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Vándalos 
sin oficio ni beneficio, por 
llamarlos de alguna manera, 
este pasado fin de semana 
le prendieron fuego al Hotel 
Sesteo, enclavado en la playa 
del mar que lleva el mismo 
nombre, lo que motivo la 
movilización inmediata del 
personal de Protección Civil a 
las órdenes de Sabino Mejía.
De acuerdo al reporte que 
nos hicieron llegar a nuestra 
mesa de redacción, se señala 
que llamaradas de fuego que 
salían del interior del Hotel 
Sesteo, el cual se erigió en 
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el dIreCtor de oroMapas saNtos 
INda Flores daNdo resultados

* De acorde a las órdenes de Heriberto López Rojas, al dar solución 
al 100% en el servicio del agua potable en Tecuala.

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Atendiendo 
las ordenes al pie de la letra 
como es la preocupación del 
Presidente Municipal Heriberto 
López Rojas, el servicio del 
agua potable en el municipio, el 
eficiente Director del Oromapas, 
Santos Inda Flores acata esas 
disposiciones, no importando 
si es fin de semana o es su 
descanso. Para este servidor 
público primero está la atención 
a la ciudadanía y luego sus 
asuntos personales. Prueba de 

ello es que este sábado 21 de 
octubre junto a un gran equipo 
de trabajadores se abocaron de 
lleno a cambiar la bomba del 
pozo del bordo rumbo al Filo, 
al extraer la pieza en mención 
se detectó de inmediato el 
por qué había desabasto del 
agua en varias colonias de la 
ciudad y el problema era que 
los propulsores que absorben 
el agua hacia arriba estaban 
tapados completamente  con 
piedras extraídas del mismo 
pozo, eso hacia débil el fluido 

del vital líquido hacia los hogares 
tecualenses.
Cabe mencionar, como nos los 
explicaba el Director Santos Inda, 
que la bomba extraída era de 
30 caballos y arrojaba 20 litros 
por segundo, en cambio la de 
reposición seria de 50 caballos 
para una extracción de 40 
litros por segundo, suficientes 
para surtir las colonias que no 
les llegaba al 100% el agua, 
aclarando.
Al preguntarle este reportero a 
Inda Flores, esto le contesto: 

“aquí no terminaba el problema, 
por lo que ese pozo tendría 
aproximadamente unos 7 meses 
más de utilidad  para la extracción 
de agua potable, y por esto mismo 
en los próximos días personal 
de geología se encargaría de 
buscar el terreno o lugar para 
detectar donde se podría excavar 
para hacer una nueva extracción 
de agua potable, para gusto y 
beneplácito de los usuarios de 
este vital liquido, y con esto el 
próximo lunes 23 de octubre ya 
estaría llegando el agua a sus 
hogares, mientras entre sábado 
por la tarde noche y domingo 
en el día se harían las primeras 

pruebas del funcionamiento de 
la nueva bomba”.
Y así fue de preciso el Director, 
que el mismo domingo 22 de 
Octubre por la mañana ya 
empezaba a salir el agua en 
las tomas domiciliarias en gran 
parte de las colonias de la ciudad 
y con una buena presión. Para 
esto nos comunicamos con el 
atento Director de Oromapas, el 
cual agradecía a la ciudadanía la 
espera para reparar el problema 
de desabasto de agua por 
fallas naturales en el bombeo 
de extracción de este vital 
liquido, y además nos decía que 
con la presión que expulsaba 
esta bomba sabrían a ciencia 
cierta cuáles son las calles que 
tendrían las tuberías tapadas y 
así poder maniobrar mejor las 
válvulas que avientan por cada 
calle en las diferentes colonias, 
donde hacía como 3 o 4 meses 
que no había agua.

¡ESTO ES POR MI CUENTA!
Por: Pedro Bernal

El doctor en ginecología José ángel Martínez 
Inurriaga, es el nuevo coordinador de salud 

en el municipio de Tecuala

Tecuala, Nayarit.- Excelente 
designación del gobernador 
d e l  e s t a d o  A n t o n i o 
Echevarría García con el 
nuevo coordinador de salud 
en Tecuala, nuestro buen 
amigo el doctor  y ex diputado 
local José Ángel Martínez 
Inurriaga, quien después de 
haberse sacudido algunos 
alacranes traicioneros de la 
pasada campaña política, 
hoy el mandatario estatal 
lo premia y con justa razón 
con este nuevo cargo, 

que seguros están los 
ciudadanos tecualenses 
que en  Martínez Inurriaga 
encontrarán un servidor 
público incluyente, atento 
y muy amable, además que 
no será un oportunista ni 
ignorante de la tarea que le 
han encomendado, porque 
de estas personas le hacen 
falta y mucho al pueblo de 
Tecuala, ¡¡Enhorabuena, otra 
vez y muchas felicidades al 
doctor en ginecología, José 
Ángel Martínez Inurriaga!!

VeNados de MaZatláN gaNa 
su terCer Juego al HIlo

GenteyPoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal

(De Humberto Álvarez)
Mazatlán Sinaloa.- La ofensiva 
de los Venados explotó los 
lanzamientos Alejandro Arteaga 
en la tercera entrada al pegarles 
seis imparables y anotándole 
en cinco ocasiones, ayudando 
el gran trabajo monticular 
del lanzador ganador Oscar 
Verdugo al son de 5-2 sobre 
los Cañeros de Los Mochis 
para asegurar la serie.
Verdugo (2-0), lanzó cinco 
entradas y dos tercios, permitió 
cuatro imparables, le hicieron 
dos anotaciones, de las cuales 
una fue limpia. El salvamento 
fue para Evan Marshall, quien 
llegó a tres en el calendario. 
Alejandro Arteaga (0-1), fue 
el derrotado.
Los Venados tomaron la 
delantera en el encuentro en 
la tercer capítulo, Jeremías 
Pineda inició con hit dentro del 
cuadro, se estafo la segunda y 
llegó a la tercera con rola a la 
intermedia de Brian Hernández, 
anotando con el primer triple de 
la temporada de Corey Brown.
La ventaja se incrementó con 
Imparable productor de Esteban 
Quiroz al prado izquierdo, 
cruzando el pentágono Brown.  

Con Quiroz, corriendo por 
segunda, Garín Cecchini, dio 
sencillo que partió el diamante 
en dos, anotando Quiroz la 
tercera de la entrada.
La cuarta y quinta carrera, 
cayeron con sencillo de Carlos 
Muñoz con lo que llegaron al 
plato Aguilar y Cecchini.
En la cuarta, Los verdes se 
quitaron la seguidilla ceros que 
le habían puesto los Venados 
que terminó 12 entradas. 
Olmo Rosario recibió la base 
por bolas, llegó a la tercera 
con el doblete de Saúl Soto y 
anotó  por wild  pitch de Oscar 
Verdugo.
La pizarra se recortó a tres 
carreras en la sexta, Yadier 
Drake recibió base por bolas, 
llegó a la intermedia con 

sencillo de Olmo Rosario y 
piso la goma con indiscutible 
remolcador de Saúl Soto.
Para el tercer encuentro de 
la serie  Venados, tiene como 
lanzador probable Alfonso 
Sánchez, mientras que por 
los visitantes Akeem Bostick, 
el encuentro está programado 
a las 18: 00 horas.

Datos
José Juan Aguilar se mete al 
libro de record al tener tres 
asistencias en una entrada,  
el record anterior era de dos.
Venados lanzó  23 entradas 
sin permitir carrera. La última 
anotación que habían permitido 
fue el pasado jueves 19 de 
octubre en la octava entrada 
con un out ante los Naranjeros 
de Hermosillo.
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toMaN protesta CoMo presIdeNtas del sIsteMa 
dIF eN sus CoMuNIdades deCeNas de MuJeres

En solemne acto realizado en el Teatro Ixcuintla

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- En un acto 
solemne llevado a cabo en el 
Teatro Ixcuintla de esta ciudad 
este pasado viernes, la primera 
dama del municipio Paloma 
López de Ramírez Mojarro, 
les tomó la protesta a quienes 
a partir de ese día serían las 
presidentas del sistema DIF en 
sus respectivas comunidades.
El evento fue llevado como 
maestra de ceremonias por la 
TS María del Rosario Viera, 
ampliamente conocida como 
Chayito Viera, con bastante 
propiedad presentando a los 
invitados distinguidos así como a 
casi la totalidad de los regidores 
que integran el cabildo salvo sus 
excepciones ya que algunos de 
ellos habían partido a la ciudad de 
Tijuana B.C., donde se reunirían 

con los migrantes nayaritas 
radicados en los Ángeles y San 
Diego, además de otras áreas 
del estado de California.
Entrevistada en las instalaciones 
del Teatro, la primera dama 
dijo al reportero que las ahora 
nombradas presidentas del 
sistema DIF en sus comunidades 
respectivas serán de mucha 
importancia para la institución 
ya que ellas serán el enlace 
para realizar todo los trámites 
de beneficio social que otorga 
el DIF a las comunidades que 
representan nuestro municipio, 
y que precisamente ella, junto 
con la regidora Johana Ceceña, 
quien se encuentra en periodo 
de gestación al día siguiente 
abordarían el avión en la 
ciudad de Guadalajara, que 
las transportaría a Tijuana, B.C., 

donde sostendrían importantes 
reuniones con los migrantes 
radicados en los Ángeles y 
San Diego, además de otras 
áreas del estado de California, 
donde gestionarían donativos 
de aparatos ortopédicos, que 
de mucho pudieran servir a las 
necesidades de quienes los 
soliciten, la estadía de la primera 
dama en la fronteriza población 
podría ser hasta el martes luego 
que ese día tienen programada 
una audiencia con la primera 
dama de Rosarito, B.C., aún 
que manifestó en entrevista por 
separado la regidora Johana 
Ceceña, que Paloma López, 
podría regresarse el lunes dadas 
las actividades que requieren de 
su presencia, en esta población, 
así las cosas.

MI aspIraCIÓN está VIVa y VIVe: luCas Vallarta CHaNtrabaJaMos CoN arMoNía y bueNa relaCIÓN 
eN el rastro MuNICIpal: rICardo MarIsCal

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- El siempre 
polémico Notario Lucas Vallarta 
Chan, habla de sus aspiraciones 
políticas rumbo al 2018. Donde 
su principal aspiración es la 
de ser candidato a diputado 
federal mencionando que su 
aspiración sigue firme.
“La aspiración está viva y vive, 
yo considero que los tiempos 
electorales ya están encima, 
se están apresurando verdad 
precipitando diría yo, la salida 
de la señora Margarita Zavala, 
de acción nacional, ya es una 
coalición es un frente ciudadano 
como le llaman estuvo más 
fuerte que el sismo del 19 de 
septiembre, políticamente 
hablando la señora sacudió 
al país, y se le atribuye con 
argumentos esta maniobra 
al partido revolucionario 
institucional, se le llama el 
plan ‘B’ del PRI a la señora 
Margarita Zavala, y todo eso 
rebota hasta aquí en Nayarit. 
Acabo de leer en un periódico de 
circulación estatal, los nombres 
de quienes están sumándose 
a la señora Zabala, y Antonio 

Echevarría García, no está 
en la lista parase que no va a 
seguir esa ruta va a continuar 
con Ricardo Anaya, yo te hago 
esas referencias José María, 
sabedor de que vas a revisar 
muy bien mis palabras, que 
tienen que ver precisamente 
aquí en la cabecera distrital 
que es Santiago Ixcuintla. 
Y rumbo al norte yo estoy 
esperando pero midiendo 
también las posibilidades yo 
creo que esto debemos nosotros 
analizarlo con detenimiento 
con preocupación porque la 
encuesta, de hace una media 
hora que yo tengo en este 
aparato -señalo su celular-, 
mantiene arriba a Andrés 
Manuel López Obrador”.
Lic. Vallarta Chan, antes se 
especulaba que había una 
relación PRI, PAN, pero ahora 
ya es una realidad al ver a Carlos 
Salinas de Gortari y a Diego 
de Fernández de Ceballos, 
juntos, ¿cuál es tu opinión? 
“Pero definitivamente que 
los números están colocando 
nuevamente a AMLO muy por 
encima de la alianza o el frente 

amplio opositor muy por encima 
de la señora margarita Zavala, 
que todavía no tiene decisión 
aún que parece que el partido 
encuentro social, le va a prestar 
la franquicia, luego de José 
Antonio Meade, también que ya 
lo destaparon en el congreso 
en su pasada comparecencia 
para ser puntuales para el 
informe de Peña Nieto. Está 
muy arriba Andrés Manuel de 
todos, y yo te repito y quiero 
que en un momento dado mis 
amigos con quienes comparto 
esta aspiración sepan que 
todavía no tiene color es en 
blanco y negro, pero está viva 
mi aspiración para diputado 
federal, yo no tengo ningún 
compromiso soy un hombre 
libre pero si ene l momento 
en que tome mi decisión van 
a saber esto sería en unos 
dos meses cuando mucho. 
Si no es que mi decisión va 
a darse a conocer mucho 
antes, yo creo que siendo 
candidato ciudadano, que 
hay que subrayarlo, tengo el 
interés de participar y de ganar 
la elección”.

* Dice el notario público al hablar de su interés de participar en las elecciones federales.
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ricardo 
Mariscal, el nuevo director del 
rastro municipal, en entrevista 
da a conocer su función actual 
como responsable del centro 
de matanza. “En el rastro se 
están llevando las cosas bien 
Chema, ahora que entramos a 
la administración. Hemos hecho 
las cosas de tal manera con los 
muchos o pocos recursos que 
tenemos y ahí estamos echándole 
todas las ganas trabajando, y en 
cuestión del sacrificio de ganado 
enfermo, no, eso no sucede y 
ni sucederá; vamos a tratar de 
llevar las cosas bien, y con los 
tablajeros hay cordialidad hay 
muy buena relación hemos 
platicado con ellos, con los 
que van al rastro conversamos 
y hay muy buena relación, ya 
que tenemos que estar unidos 
congruentes en este momento 
somos compañeros de trabajo 
y debemos de llevar las cosas 
bien, junto con los que hacen el 
trabajo que son los matanceros, 
y los muchachos que nos ayudan 
con la limpieza. Y gracias a 
Dios hasta el momento dodo 
está funcionando bien. En 
lo que refiere al presidente, 

contamos con todo su apoyo, 
así nos lo ha hecho saber nos 
ha apoyado con las cuestiones 
que hemos necesitado vamos a 
hacerles unos arreglos al rastro 
y ahorita andamos terminando 
de limpiarlo y a ver qué es lo 
que más le podemos hacer al 
centro de matanza, por hacer 
que salga una carne más limpia 
para el consumo humano”.
Ricardo, hay carencias, no hay 
que negar que hay carencias; 
las corraletas se encuentran en 
mal estado y muchos animales 
tanto porcino como vacuno 
se han quebrado las patas, 
¿se planean rehabilitar las 
corraletas? “Mira ahorita casi 
siguen igual pero como quiera 
que sea están funcionando la 
mayoría, y tratamos de que 
los animales estén tranquilos 
que no se golpeen, que todo 
funciones, que con lo que tu 
cuentas, que las cosas funcionen 
bien, porque si te dieron un 
trabajo en un departamento 
si te dicen te toca barrer está 
calle, hazlo bien, y mientras 
que hagas las cosas bien todo 
va a funcionar bien”. Explicó 
Ricardo Mariscal, administrador 
del rastro municipal.


